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В платежках за свет появит-
ся абонентская плата 
помимо	введения	абонентской	платы,	
в	Минэнерго	предлагают	также	ввести	
дифференцированный	тариф	для	
населения,	который	будет	зависеть	от	
величины	потребления.

МВФ признал, что долг Украины перед 
РФ суверенный, а не коммерческий 
Никто	из	директоров	Международного	валютного	фон-
да	(МВФ)	не	возразил	против	этого.	Совет	директоров	
Международного	валютного	фонда	заочно	признал	
долг	Украины	на	$3	млрд	перед	Россией	суверенным,	а	
не	коммерческим,	сообщает	«Риа	Новости».

общеСтВо

Размер маткапитала к 2018 году 
вырастет до 504 тыс. рублей 
В	целях	сохранения	позитивных	демографиче-
ских	тенденций	предлагается	продлить	срок	
действия	программы	маткапитала	до	2018	года	
включительно,	сохранив	действующие	направле-
ния	использования	соответствующих	средств.

подРобНоСти

Продолжаем 
газифицироваться
На заканчивающейся неделе газом  
был обеспечен микрорайон «Южный»  
в рабочем поселке Новоспасское.

Андрей КОрЧАГИн �

Новый микрорайон в Новоспасском начал строиться 
несколько лет назад. Всего, согласно проекту, в Южном за-
планировано строительство 307 индивидуальных домов. 
Первые 19 зданий уже построены. 

Восемь домов из этого числа, располагающиеся на улицах 
Аэродромной, Дорожной, Запрудной и Лазурной, были на 
этой неделе газифицированы. В торжественной церемонии пу-
ска голубого топлива во вторник,  15 декабря, принял 
участие губернатор Сергей Морозов.
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Путин: 
Россия миновала  
пик кризиса
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ЗСО: 20 лет 
ульяновскому 
парламентаризму
Вчера в Большом зале 
Законодательного собра-
ния Ульяновской области 
в Ульяновске состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное 20-летию 
областного парламента. 

Участниками торжествен-
ного собрания стали депутаты 
Законодательного собрания 
всех пяти созывов, губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов, представители Совета 
Федерации и Государственной 
думы, главы законодательных и 
исполнительных органов власти 
регионов Приволжского феде-
рального округа.

За свою двадцатилетнюю 
историю Законодательное со-
брание Ульяновской области 
представляли 108 депутатов. 
Было принято более 3 тысяч 
законов. Сегодня в парламенте 
области работают 36 депутатов, 
10 из которых - на постоянной 
основе, остальные совмещают 
законотворчество со своей про-
фессиональной деятельностью.

Новый год в режиме повышенной 
готовности
На несколько недель на всей территории 
Ульяновской области на время предновогод-
них и праздничных дней будет введен осо-
бый противопожарный режим. 

Сделать это должны в целях защиты объектов, в особенности 
социальной сферы, обеспечения безопасных условий жизнедеятель-
ности людей и снижения рисков возникновения пожаров в период 
новогодних и рождественских праздников.

Как сообщили в Главном управлении МЧС по Ульяновской об-
ласти, в рамках усиления пожарной безопасности с 20 декабря 2015 
по 10 января 2016 года в режиме повышенной готовности будут про-
водиться проверки мест с круглосуточным пребыванием людей с 
привлечением представителей социальных служб, органов местного 
самоуправления, общественных организаций.

Каждый третий 
привился от гриппа
Прививку от гриппа сделал 
каждый третий ульяновец - 
с начала года вакцинацию 
прошли 233 тысячи жителей 
области. 

Заболеваемость ОРВИ в регионе на дан-
ный момент ниже эпидпорога на 21,8%. Слу-
чаев гриппа не зарегистрировано.

Вакцинацию прошли 22 тысячи медработ-
ников, более 19 тысяч сотрудников образова-
тельных учреждений, 122 тысячи пенсионе-
ров, более 26 тысяч детей до трех лет, порядка 
56 тысяч школьников и 9 тысяч студентов.
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Под лучшим 
терапевтическим 
наблюдением

Два ульяновских терапевта вошли в 
ТОП-50 лучших докторов первичного 
звена. Рейтинг составило Министерство 
здравоохранения Российской Федера-
ции. 

От региона в списке отличившихся 
докторов отмечены участковый терапевт 
городской поликлиники № 3 Лидия Афа-
насьева и участковый терапевт городской 
поликлиники № 5 Татьяна Удалова.

Всего в список лучших попали врачи 
из 14 субъектов России.

Ремонт  
по международным 
стандартам

В области завершен капитальный 
ремонт двух участков федеральной ав-
тотрассы М-5 «Урал» общей протяжен-
ностью 14 км, проходящей по Новоспас-
скому району. На ремонт магистрали из 
федерального бюджета выделено 544,1 
млн рублей. Работы выполнены силами 
подрядной организации ООО «Автодор-
инжиниринг» (г. Сызрань).

«Эти участки трассы теперь соответ-
ствуют всем современным международ-
ным стандартам по качеству покрытия 
и безопасности движения», - сообщает 
пресс-служба регионального строитель-
ного ведомства.

Выучили 130 
председателей

Более 130 председателей ТОС и мно-
гоквартирных домов обучились компью-
терной грамотности в 2014 - 2015 годах. 
Итоги проекта подвели на заседании 
рабочей группы по развитию территори-
ального общественного самоуправления 
в Ульяновске. Напомним, что совмест-
ная работа «Электронного Ульяновска» с 
Контакт-центром при главе города нача-
лась в 2014 году. В соответствии с согла-
шением о сотрудничестве в рамках  реали-
зации регионального проекта «ПК-Лэнд 
для взрослых» обучение проводилось для 
председателей ТОС, советов многоквар-
тирных домов, старших по домам и дру-
гих жителей города.

Нижняя Терраса 
вышла в приоритет

Глава региона провел совещание по 
комплексному развитию Нижней Тер-
расы Ульяновска, в ходе которого были 
обсуждены вопросы благоустройства дан-
ного района, развития спортивной и соци-
альных инфраструктур.

По словам губернатора Сергея Моро-
зова, микрорайон Нижняя Терраса станет 
территорией перспективного развития и 
приоритетным проектом для городской 
власти и правительства Ульяновской об-
ласти на ближайшие несколько лет.

Куратором данного района стал глава 
администрации Ульяновска Алексей Гаев.

Напомним, в настоящее время на 
Нижней Террасе проживают 28 тысяч че-
ловек, в том числе 4,3 тысячи детей. 

Алена Полян 
получила сертификат 
«Посол ГТО»

В минувший понедельник победитель-
ница всемирных универсиад по спортивной 
гимнастике Алена Курнаева-Полян в Мо-
скве получила сертификат «Посол ГТО». 
Об этом сообщили в Минспорте России.

В церемонии участвовал министр 
спорта Российской Федерации Виталий 
Мутко. «У людей сегодня возросла по-
требность в занятиях физической куль-
турой и спортом. В этой связи комплекс 
ГТО должен стать доступным и популяр-
ным среди молодежи и взрослых. Для про-
движения комплекса нужны послы ГТО - 
уважаемые и узнаваемые люди в регионах 
страны, которые являются моральными 
авторитетами», - подчеркнул министр.

600 рублей  
за дежурство

С 2016 года дружинники региона бу-
дут получать материальное вознаграж-
дение. За каждый выход продолжитель-
ностью не менее 4 часов по итогам года 
доброволец будет получать 600 рублей, а 
если совершено более 12 дежурств в год, 
то устанавливается единовременная вы-
плата в размере 3,5 тысячи рублей.

Зампред правительства Николай Мар-
кин отмечает, что в 2015 году количество 
добровольных помощников в регионе 
увеличилось: «Если в январе 2015 года в 
областной реестр были внесены всего 228 
дружинников, то к началу декабря их ко-
личество составляет более 1,2 тысячи».

Когда помилование 
нецелесообразно

16 декабря 2015 года состоялось засе-
дание комиссии по вопросам помилова-
ния на территории Ульяновской области, 
на котором были рассмотрены ходатай-
ства о помиловании пяти осужденных за 
совершение тяжких и особо тяжких пре-
ступлений. Комиссией принято едино-
гласное решение о нецелесообразности 
помилования. Материалы заседания на-
правлены губернатору Ульяновской об-
ласти  для внесения представления Пре-
зиденту Российской Федерации.

60 тысяч за клеща
Надя акулова �

В минувший вторник состоялся заключительный этап регионального конкурса Science 
Slam. Science Slam - уникальная площадка для молодых ученых, позволяющая им раскрыть 
свой потенциал. Всего на конкурс было подано 22 заявки. В результате отборочных туров в 
финал вышли восемь проектов - по два от каждого вуза области.  

На суд зрителей и жюри участники представили результаты своих научных исследований 
в необычной форме. Так, аспирант УГСХА Дмитрий Акимов наглядно представил опасность 
заражения собак от укуса клещами, его проект победил в конкурсе. А студентки УлГУ  Евге-
ния Рожкова и Мария Левчук дали возможность членам жюри принять участие в процессе 
краудфандинга (коллективного сотрудничества), результатом которого стал вкусный торт.

Впервые по инициативе Сергея Морозова победители и призеры конкурса были отмече-
ны денежным поощрением. Победитель получил 60 тысяч рублей, «серебряные» и «бронзо-
вые» призеры - 40 и 20 тысяч рублей соответственно.

У 10-дневных новогодних каникул сторонников в 3 раза больше, чем 
противников, констатирует исследовательский центр портала Superjob. 
61% россиян сегодня довольны длительными новогодними каникула-
ми, 19% - за то, чтобы сократить дни отдыха.

Самое заметное перемещения в ТОП-20 медиарейтинга глав регио-
нов в сфере ЖКХ, подготовленного компанией «Медиалогия», у Сергея 
Морозова (+33). По итогам ноября ульяновский губернатор занял 9-е 
место.

Юбилейные медаль, монета и марка будут выпущены в честь 250-летия 
Николая Карамзина. Инициаторам этой идеи стала Ульяновская об-
ласть - родина известного историографа и писателя.

Молодёжный парламент изберут в марте
Тридцать активных и инициативных ребят будут лоббировать интересы жителей Улья-

новска в Молодежной думе при нынешнем городском парламенте. Представителей изберут 
от каждого избирательного округа. Выборы нового состава состоятся 18 марта 2016 года. 
Участниками избирательного процесса станут школьники, студенты средних специальных и 
высших учебных заведений, а также представители рабочей молодежи. Членом Ульяновского 
молодежного парламента могут стать горожане в возрасте от 16 до 28 лет.

Напомним, что подобный молодежный орган действует и при региональном Законода-
тельном собрании. В его составе 36 человек в возрасте от 18 до 35 лет. Депутаты проводят 
заседания, на которых готовят проекты законов.

Победа над ценами

Отрада придёт в город

В Ульяновской области для развития 
мультиформатной торговли создается об-
ширная сеть магазинов-дискаунтеров «По-
беда»: во всех районах регионального цен-
тра уже открыты как минимум по одному 
подобному магазину складского типа. В 
перспективе сеть дискаунтеров должна рас-
шириться за счет появления их в других му-
ниципальных образованиях региона. 

В новых торговых точках социально зна-
чимые продукты за счет снижения издержек 
реализуются с невысокой наценкой. Удель-
ный вес в товарообороте продукции мест-

ного производства в открывшемся магазине 
составляет не менее 22%. Уровень торговых 
наценок на социально значимые продукты 
питания не превышает 12%.

В сети «Победа» снижение издержек 
осуществляется за счет минимального 
оформления торгового зала, упрощенной 
выкладки товаров, снижения количества ра-
ботающего персонала. Открытие сети дис-
каунтеров предполагает постоянное переме-
щение партий товаров из одного магазина в 
другой, где наблюдается больший спрос на 
конкретный вид продукции.

Для Ульяновска разра-
ботан новый генеральный 
план, который предполагает 
развитие территории горо-
да на предстоящее десяти-
летие. Как сообщает «Пер-
вый ульяновский портал», в 
ближайшее время документ 
рассмотрят 28 федеральных 
ведомств. На рассмотрение 
и согласование дано три  
месяца.

В скором времени тер-
ритория Ульяновска будет 
увеличена за счет внесения 
в городскую черту ряда ма-
лых населенных пунктов и 
инвестиционных площадок. 
Для начала увеличение гра-
ниц города произойдет за 
счет присоединения части 
Мирновского сельского по-
селения. Участок площадью 
650 га отвели под  дополни-
тельные территории порто-
вой особой экономической 
зоны. Раньше эта террито-
рия входила в состав Черда-
клинского района.

Также новый гене-
ральный план предпола-
гает включение в границы 
Ульяновска сел Анненково, 
Кротовка, Отрада, Арское, 
поселка Лесная Долина, 
деревень Кувшиновка и По-
гребы. Также границы об-
ластного центра будут рас-
ширены и за счет внесения 

в городскую черту земель 
сельскохозяйственного на-
значения.

Стоит отметить, что до 
2035 года в Ульяновской 
области планируют сфор-
мировать городскую агло-
мерацию, в которую, кро-
ме самого Ульяновска, 
войдут Димитровград и 
Новоульяновск.
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Воспитанники феодосийского детсада «Та-
нюша» пригласили ульяновского губернатора 
приехать в гости.

- За помощь в трудную минуту спасибо ска-
жем много раз, а лучше - приезжайте в гости. До-
бро пожаловать в Крым! - звучали такие слова 
на детском утреннике. 

Детский сад «Танюша» одним из первых по-
лучил генератор, который привезли в качестве 
помощи во время чрезвычайной ситуации из 
Ульяновска.

- Действительно очень здорово, что букваль-
но в первую  неделю поступили эти генераторы. 
Первыми их получили пять детских садов и две 
школы. Сразу подали в сады тепло, - рассказала 
начальник управления образования  администра-
ции города Феодосии Надежда Алексеенко, -  Мы 
почувствовали такую серьезную поддержку. Спа-
сибо ульяновцам и  лично Сергею Ивановичу. 
Вас приглашают в гости не только дети, но и  все 
образование города Феодосии! - добавила она.

Слова благодарности за подаренное в дет-
ские сады тепло прозвучали и от родителей ма-
лышей.

- От имени всех родителей детских садов бла-
годарим вас за оказанную нам  в трудную минуту 
помощь, за то, что вы не остались равнодушны, 
согрели теплом наших детей и наши души! - по-
благодарили Сергея Ивановича родители воспи-
танников детского сада «Танюша».

- Хотелось бы в очередной раз передать сло-
ва благодарности нашим друзьям, коллегам, на-
ставникам из Ульяновска, а конкретно - Сергею 
Ивановичу Морозову за поддержку и готовность 
прийти  нам на помощь. Неоценима та помощь, 
когда мы вступали в Россию, а в данном случае 
своевременно оказана помощь с генераторами. 
До мая планируется периодическое веерное от-
ключение, поэтому генераторы еще не раз будут 
нам необходимыми помощниками, - подытожил 
первый заместитель главы администрации горо-
да Феодосии Дмитрий Ачкасов.

ПОДрОБНОсти ПОзДрАвлеНие

20 декабря - День 
работника органов 
государственной 
безопасности  
Российской Федерации

Уважаемые сотрудники  
и ветераны УФСБ России  
по Ульяновской области!

Примите искренние поздравле-
ния с профессиональным праздни-
ком!

На протяжении многих лет ваш 
труд в рядах бойцов невидимого 
фронта приносит спокойствие и 
безопасность в дом каждого жителя 
нашего региона.  Особенно важна и 
востребована ваша работа в период 
любого обострения ситуации, ма-
лейшей угрозы стабильности госу-
дарства.

Не стал исключением и уходя-
щий год. При той опасности, кото-
рая нависла над всем миром в лице 
международного терроризма, вы 
стоите надежным щитом, отсекая и 
предотвращая любые попытки на-
нести вред нашей Родине и населе-
нию.

От всех ульяновцев выражаю 
вам искреннюю признательность за 
высокий профессионализм, муже-
ство и самоотверженность. Уверен, 
что благодаря вам наш регион нахо-
дится под надежной защитой.

Дорогие друзья! Сердечно по-
здравляю вас с праздником! Желаю 
мирного неба над головой, счастья, 
здоровья и благополучия!

Губернатор - Председатель 
Правительства 

 Ульяновской области                                                                                                   
С.И. Морозов

18-летний воспитанник спортивного клуба «Пересвет» при Жадовском 
мужском монастыре Владимир Алексеев на первенстве России среди 
студентов по смешанным боевым единоборствам (ММА) одолел в пое-
динке чемпиона мира. 

Студентка Ульяновского училища культуры Любовь Топтыгина стала 
стипендиатом премии имени В. Клауса. Со следующего года ее «доход» 
за вклад в социально-культурную деятельность вырастит на 3 тысячи  
рублей ежемесячно.

В 2016 году педагогический университет впервые  проведет тестирова-
ние мигрантов с ограниченными возможностями (с нарушением зрения 
и слуха), желающих получить работу в Российской Федерации и разре-
шение на временное проживание или вид на жительство. 

18 декабря - День 
работников органов 
ЗАГС

Уже 98 лет органы записей актов 
гражданского состояния исправно 
фиксируют основные события в 
жизни россиян. Это необходимая и 
по-человечески очень важная рабо-
та. Со своими семейными радостя-
ми, будь то регистрация брака или 
рождение ребенка, наши земляки 
идут именно к вам. Стоя на стра-
же законности, точности сведений, 
помимо профессиональных, вы 
обладаете еще и высокими душев-
ными качествами. И, безусловно, 
в Ульяновской области трудятся 
именно такие - грамотные, творче-
ские и вдумчивые люди. Благодаря 
вашей деятельности в регионе с на-
чала года зарегистрировано свыше 
девяти тысяч семей и более 14 ты-
сяч новорожденных.

Уважаемые работники и вете-
раны службы ЗАГС Ульяновской 
области, позвольте сердечно по-
здравить вас с профессиональным 
праздником и пожелать вам успе-
хов, семейного счастья, хорошего 
настроения и крепкого здоровья!

Губернатор - Председатель 
Правительства

Ульяновской области                                                                                               
С.И. Морозов

Надя акулова �

11-я большая пресс-конференция Владимира Путина прошла в 
«вечном формате». Российский президент в большом кругу журнали-
стов подвел итоги года и ответил на вопросы. 

Везение это или результат продуманной экономической политики, 
но к сегодняшней «прямой линии» президента показатели страны вы-
глядят куда удачнее, чем перед его прошлогодним декабрьским обще-
нием с прессой. 

Россия в целом миновала пик экономического кризиса. Такое за-
явление президент Владимир Путин сделал в рамках своей ежегодной 
пресс-конференции.

В качестве подтверждения своего тезиса глава государства привел 
следующие цифры. По данным статистики, со второго квартала 2015 
года наблюдаются признаки стабилизации деловой активности. В сен-
тябре и октябре наблюдался прирост ВВП к предыдущему месяцу на 
0,3% и 0,1% соответственно. Кроме того, в сельском хозяйстве по ито-
гам года будет зафиксирован рост не менее 3%, а урожай зерновых уже 
второй год подряд превысит 100 млн тонн. По словам Путина, прави-
тельство рассчитывает, что при средней цене на нефть в 50 долларов 
рост ВВП в 2016 году составит 0,7%; в 2017-м - 1,9%, в 2018-м - 2,4%.

В ходе пресс-конференции Владимиру Путину 32 журналиста 
смогли задать 44 вопроса. На этот раз острых вопросов было больше, 
чем остроумных. Впрочем, важнее были ответы, прозвучавшие из уст 
президента страны. 

Так, корреспондент из Кургана заметила, что Владимир Владимиро-
вич находится в отличной физической форме и на него равняются мно-
гие молодые люди. Глава государства отреагировал шуткой - Путин заме-
тил, что все это ему удается без применения допинга. Тему спорта готов 
был продолжить и наш коллега из Издательского дома «Ульяновская 
правда» - корреспондент «Народной газеты» Игорь Улитин подготовил 
вопрос о будущем русского хоккея. Но времени не хватило… 

- Встреча получилась яркой, насыщенной - журналисты в зале не 
зевали, не скучали. Путин задал тон разговора. Отвечал очень развер-
нуто. Ни от одного вопроса не отклонился. Мне показалась особо до-

верительной интонация Владимира Путина, - прямо из Центра между-
народной торговли поделился своими первыми впечатлениями Игорь 
Улитин. 

По словам нашего корреспондента, в разговоре Путин предстал че-
ловеком, глубоко погруженном в тему, знающим болевые точки граж-
дан своей страны. Очень важно, что он несет ответственность даже 
порой за то, что к нему относится косвенно. Это посыл ко всем руково-
дителям - большим и маленьким. 

Задай свой вопрос Путину
Возможность задать вопрос Путину в прямом эфире у россиян 

появится весной 2016 года во время проведения «Прямой линии» с 
Владимиром Путиным. Точная дата такой встречи президента с со-
гражданами пока не сообщается.

ПутиН: 

Россия миновала пик кризиса

Дети Феодосии позвали Морозова в гостиИмя лучшего 
спортсмена года  
назовут  
21 декабря

Голосование за звание «Лучший 
спортсмен города Ульяновска 2015» 
проводит комитет по делам молодежи, 
физической культуре и спорту. Оно 
продлится до 21 декабря. 

На почетное звание лучшего спорт-
смена претендуют:

Пономарев Иван - мастер спорта 
России, чемпион ПФО в Арзамасе по 
пауэрлифтингу.

Ракипов  Ильнар - мастер спорта 
России, призер чемпионата России по 
национальной борьбе куреш.

Шопин Юрий - мастер спорта Рос-
сии международного класса, победи-
тель и призер зимней Универсиады 
2015 года в Словакии, член сборной 
России по биатлону, участник кубков 
мира в нынешнем сезоне.

Сальникова Наталья - заслуженный 
мастер спорта России, чемпионка мира 
по пауэрлифтингу в Люксембурге.

Шпедт Иван - мастер спорта Рос-
сии, победитель Всероссийского тур-
нира по КУДО, чемпион ПФО по 
КУДО.

Сандркина Кристина - мастер спор-
та России, победительница Кубка Рос-
сии 2015 года. 
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Форум действий 
ОНФ обсудил 
пути развития 
региона.  

АннА Тищенко �

Проблемы и перспекти-
вы развития Ульяновской 
области обсудили на регио-
нальном «Форуме действий» 
Общероссийского народного 
фронта. Мероприятие про-
шло в два этапа: заседания 
рабочих групп ОНФ и ито-
говое пленарное заседание. 

«Фронтовики» озвучили 
итоги своей работы за 2015 год, 
обсудили реализацию обще-
ственного мониторинга указов 
и поручения лидера ОНФ пре-
зидента Владимира Путина. 
Большое внимание уделили 
вопросам здравоохранения, 
образования, улучшения ка-
чества жизни граждан, борьбы 
с коррупцией и расточитель-
ством, проблемам экологии и 
защиты леса, а также действию 
федеральной программы «До-
ступная среда». 

На итоговом пленарном 
заседании лидеры регио-
нального ОНФ говорили о  
своих рабочих планах и 
сформулировали региональ-
ную повестку на следую-
щий год. Провел заседание 
член Центрального штаба 
ОНФ, руководитель ис-
полкома межрегионального 
общественного движения 
«В защиту человека труда», 
председатель Федерации 
профсоюзов Свердловской 
области Андрей Ветлуж-
ских.

«Суть нашей работы по-
стоянно меняется, но по-
зиции остаются базовыми. 
Это создание широкого 
общественного консенсуса, 
который актуален и сегодня. 
Важно выработать единое 
решение, чтобы потом пере-
дать его власти в качестве ре-
комендаций к действию для 
улучшения ситуации, - от-
метил он. - Вторая позиция - 
это формирование широкой 
среды актива. И третья - это 
поддержка политики Прези-
дента РФ Владимира Пути-
на. Все более важной сегодня 

является активность членов 
штаба в рамках проектов и 
задач ОНФ, а не статус чле-
на штаба ОНФ. Активисты 
Народного фронта должны 
не только контролировать 
и критиковать, но и сами 
предлагать решения той или 
иной проблемной ситуации 
и участвовать в этом процес-
се для изменения ситуации 
в положительную сторону», 
- заявил Ветлужских.

Участники форума 
пришли к выводу о том, 
что прежде чем проводить 
оптимизацию медицин-
ских и образовательных 
учреждений, нужно орга-
низовывать объективные 
общественные обсуждения 
и доводить такую информа-
цию до населения заранее. 
Также для максимальной 
доступности информации и 
расширения числа участни-
ков общественного обсуж-
дения социально значимых 
государственных закупок 
решено было определить 
единый сайт для размеще-
ния информации о них.

Бюджет-2016: деньги 
на ЖКХ

олег Долгов �

Около трех миллионов рублей 
предусмотрено в бюджете Ульяновской 
области для компенсации расходов на 
обучение студентов по специальности 
«управление и эксплуатация систем 
ЖКХ» в 2016 году

На заседании областного правитель-
ства одобрены соответствующие измене-
ния в госпрограмму развития жилищно-
коммунального хозяйства и повышения 
энергетической эффективности. Как 
пояснил вице-премьер - министр строи-
тельства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин, в бюджете на эти цели предусмо-
трено 2,7 миллиона рублей.

Напомним, с 1 сентября в области от-
крыто новое направление по этому профи-
лю. Компенсации расходов на оплату обу-
чения по программе бакалавриата с 2015-го 
до 2019 года взял на себя региональный 
бюджет. По окончании учебы выпускник 
обязуется трудоустроиться в организации 
жилищно-коммунального хозяйства обла-
сти в соответствии с полученной квалифи-
кацией и работать в них не менее пяти лет.

Комплекс мер по привлечению в 
организации жилищно-коммунального 
хозяйства квалифицированных работ-

ников реализуется по инициативе гу-
бернатора Сергея Морозова. 

Кроме того, в следующем году 
предусмотрены средства на другие важ-
ные направления в сфере жилищно-
коммунального комплекса. В 2016 году 
в Ульяновской области будет расши-
ряться парк транспорта, работающего 
на газомоторном топливе. На эти цели в 
проекте бюджета заложено десять мил-
лионов рублей, всего же до 2018 года 
предполагается выделить около 20 мил-
лионов рублей. Планируется, что на эти 
средства будут закупаться автобусы и 
спецтехника для сферы ЖКХ.

На предоставление социальных вы-
плат молодым семьям в соответствии с 
госпрограммой «Развитие строитель-
ства и архитектуры в Ульяновской об-
ласти» выделено 5 миллионов рублей.

Так, миллион рублей дополнительно 
выделен на предоставление ежемесяч-
ной денежной компенсации расходов 
за найм жилья детям-сиротам. Общий 
объем финансирования на реализацию 
программы в 2016-м составит 3,6 мил-
лиона рублей. На закупку мазута для 
прохождения отопительного сезона в 
Инзенском и Карсунском районах будет 
направлено 13 миллионов рублей.

Законодательное 
собрание 
Ульяновской 
области отметило 
20-летний 
юбилей.

кирилл Шевченко  �

Декабрь выдался богатым на работу 
Законодательного собрания Ульяновской 
области. Восьмого декабря парламент при-
нял бюджет региона на 2016 год во втором 
чтении, 14-го - собрался на внеочередное, 
44-е заседание, чтобы внести последние 
правки в бюджет текущего года, на 24-е на-
мечено плановое декабрьское заседание…

Но в четверг, 17 декабря, депутаты об-
ластного парламента собрались не на вне-
очередное заседание и даже не на рабочее 
совещание. Народные избранники всех 
пяти созывов встретились, чтобы отметить 
свой праздник - 20-летний юбилей пред-
ставительского органа власти региона.

Именно в этот день, ровно 20 лет на-
зад, было избрано однопалатное Законо-
дательное собрание I созыва. За 25 мест 
в одномандатных округах боролись 114 
кандидатов.

Первым виновников торжества по-
здравил губернатор Сергей Морозов, 
высоко оценивший вклад Законодатель-
ного собрания в развитие региона и вру-
чивший ряду депутатов и сотрудников 
аппарата ЗСО государственные и об-
ластные награды.

Он сказал: «Ульяновский парламен-
таризм прошел путь от наивного зако-
нотворчества до принятия серьезных за-
конодательных актов. Благодаря работе 
депутатов Ульяновская область получила 
адекватную современную нормативно-
правовую базу. Ряд ульяновских инициа-
тив способствовал совершенствованию 
федерального законодательства».

Председатель областного парламен-
та Анатолий Бакаев говорил об истории 
парламентаризма в Ульяновской области, 
вспомнил все четыре предыдущих созыва,  
определил задачи созыва действующего.

По его словам, первый созыв ЗСО - 
это «первопроходцы», второй - «самый 
дискуссионный», третий - принял но-
вый устав области и «заслужил звание  
социально ориентированного», четвер-
тый - отмечен за «конструктивную дея-
тельность». 

«Давать определение пятому созыву 
пока рано, впереди три года работы, - за-

метил спикер, - но в душе-то мы 
с коллегами надеемся, что те, 
кто придут нам на смену, назо-
вут Законодательное собрание 
пятого созыва как минимум 
созидательным… К сожале-

нию, это по-прежнему зависит 
не только от депутатов, но, в 
первую очередь, от социально-
экономических да и политиче-
ских процессов». 

Анатолий Бакаев заявил: 
«Следует отметить, что Законо-
дательное собрание никогда не 
было придатком власти испол-
нительной. Но при этом депу-
таты не пытались искусственно 
разжигать конфликты, хотя не 
раз отстаивали свои позиции 

по принципиальным вопро-
сам…  Но коллективная стра-
тегическая задача всего депу-
татского корпуса - поддержать 
курс областной власти - курс на 
эффективную экономическую 

политику, опережающее инно-
вационное развитие. А для это-
го предстоит конвертировать 
региональные возможности в 
законы».

Первый спикер Законода-
тельного собрания, ныне его 
представитель в Совете Феде-
рации Сергей Рябухин зачитал 
поздравительный адрес от пред-
седателя Совета Федерации 
Валентины Матвиенко, вручил 
награды и рассказал, в каких 

тяжелых условиях формирова-
лась сама идея органа предста-
вительской власти Ульяновской 
области. 

Также коллег поздравили 
председатели парламентов Татар-
стана, Чувашии, Самарской об-
ласти, депутаты Государственной 
думы и члены молодежного пар-
ламента Ульяновской области. 

В частности, председатель Го-
сударственного совета Республи-
ки Татарстан Фарид Мухаметшин 
отметил, что соседние регионы на 
протяжении всей истории обме-
нивались опытом и продолжают 
им обмениваться по сей день. 

«Ульяновской области по-
везло. Она была обласкана вла-
стью Советского Союза - это 
родина Ильича. Мы завидовали 
Ульяновску, где был развит ту-
ризм, все было «в шоколаде». 
Приезжали посетить музей Ле-
нина, посмотреть на гостиницу 
«Венец» хотя бы со стороны. В 
регионе развивались крупней-
шие заводы - автомобильный и 
авиационный. Везет ульянов-

цам и сегодня, в частности, с 
руководством области. «Я при-
езжал в Ульяновскую область 
учиться борьбе с пьянством и 
алкоголизмом при Колбине, 
увез много ценного. Мы встре-
чались на границе регионов, 
любовались полями, подтяги-
вали и свои дела. Учились де-
мократии у Шаманова, учимся 
инициативе у Морозова, кото-
рый любит и защищает свою 
область», - сказал в поздрави-
тельной речи Мухаметшин. 

Глава парламента республи-
ки напомнил, что Татарстан и 
Ульяновская область еще 19 лет 
назад, в 1996 году, подписали 
официальный протокол о сотруд-
ничестве между Государствен-
ным советом РТ и Законодатель-
ным собранием Ульяновской 
области. «С тех пор у нас уста-
новились исключительно дру-
жественные и заинтересованные 
взаимоотношения, - подчеркнул 
Фарид Мухаметшин, предложив 
в то же время «немного обновить  
документ».

От наивного законотворчества  
до серьёзных законодательных актов

82,83 % 

голосов избирателей получила алсу балакишиева. 
Это лучший результат в одномандатных округах за 20 лет

Сергей Морозов подарил юбилярам Конституцию РФ 
- документ, с которым законодатели должны сверять 
свою деятельность 
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- Я хотел бы поблагодарить 
жителей нового микрорайона 

за веру в реализацию политики, направ-
ленной на улучшение качества жизни 
людей, которая проводится областным 
правительством, - отметил глава регио-
на. - В свою очередь тот факт, что люди 
начали строить дома практически на 
пустом месте, стал для нас сигналом 
для развития этой территории. Чтобы 
мы выделили средства из областного 
бюджета на строительство детского 
сада, на всю инженерную инфраструк-
туру - начиная с электросетей, дорог и 
до голубого топлива.

Всего в микрорайоне «Южный» смон-
тировано 12 километров газовых сетей.

- Из регионального бюджета на 
газификацию микрорайона в общей 
сложности выделено 11 миллионов ру-
блей, - пояснил министр строительства, 
ЖКК и транспорта Александр Букин. 
- Эти средства позволили ввести газо-
провод в эксплуатацию. Еще почти 20 
миллионов рублей было потрачено на 
систему водоснабжения в Южном.

Микрорайон продолжает разви-
ваться. В настоящее время в Южном 
строятся еще 38 новых домов. Всего за-
стройщикам передан в аренду 281 уча-
сток, в том числе 46 участков для мно-
годетных семей. А значит, газификация 
здесь продолжится.

Продолжится она и в других насе-
ленных пунктах Новоспасского района. 
На сегодняшний день в нем газифи-
цировано 7244 домовладения. Стоит 
отметить, что 11 населенных пунктов 
этого муниципалитета - поселки Ново-
спасское, Крупозавод, Плодопитомник, 
Красносельск, Самайкино и Красный, 
села Суруловка, Малая Андреевка, Са-
довое и Новая Лава, а также станция 
Репьевка газифицированы полностью.

- В 2015 году в рамках инвестицион-
ной программы «Газпром газораспреде-
ление Ульяновск» ведутся проектные 
работы по строительству газопровода 
к жилым домам по улице Релейной и 
к поселку Лесному, - рассказал Алек-
сандр Букин. - Уровень газификации 
Новоспасского района на сегодняшний 
день достиг почти 70 процентов, что 
выше, чем в среднем по региону.

Продолжается реализация програм-
мы газификации и в других муници-
пальных образованиях Ульяновской 
области. С газом сейчас все районные 
центры. Максимальный уровень гази-
фикации - от 85% и выше - достигнут в 
Ульяновске, Димитровграде, Новоулья-
новске, Павловском, Новомалыклин-
ском, Мелекесском, Чердаклинском, 
Цильнинском, Новоспасском и Улья-
новском районах. Природный газ при-
шел в 430 населенных пунктов области, 
это более 369 тысяч домов и квартир.

- Сегодня тысячи людей ждут по-
явления газа в их населенных пунктах, 
- заявил Сергей Морозов. - В планах на 
2016 год строительство 14 межпосел-
ковых газопроводов, которые позволят 
газифицировать 54 населенных пун-
кта региона. Только объем инвестиций 
«Газпрома» составит около трех мил-
лиардов рублей. Хочу подчеркнуть, что 
программа газификации области имеет 
понятную цель - чтобы ульяновцы жили 
в комфортных и достойных условиях.

В регионе 
началась 
реконструкция 
транспортной 
системы 
областного 
центра.

георгий кузнецов  �

Основной упор в развитии об-
щественного транспорта решено сде-
лать на его электрических предста-
вителей - троллейбусы и трамваи. 

По словам главы администра-
ции Ульяновска Алексея Гаева, 
пуск троллейбусов, способных на 
автономный ход, от Нового города 
до центра должен послужить со-
вершенствованию транспортной си-
стемы города.  Жители Ульяновска, 
используя единый проездной  на 
электротранспорт, смогут после того, 
как пересекут мост, доехать в любой 
район не на маршрутке, а на трамвае. 

Таким образом разгружается 
сеть маршруток, а электротранс-
порт, в теории,  получает дополни-
тельное финансирование за счет 
большего количества пассажиров. 

Комитетом дорожного хозяй-
ства, благоустройства и транс-
порта Ульяновска был проведен 
аукцион, по результатам которого 
заключен договор с минским за-
водом  «Белкоммаш», который по-
ставит в Ульяновск до 20 декабря 
три новых троллейбуса, адапти-
рованных для автономного хода. 
(Напомним, в сентябре во время 
рабочей поездки в Беларусь губер-
натор Сергей Морозов  провел ряд 
встреч, в рамках которых и была 
достигнута договоренность об об-
мене опытом по обновлению под-
вижного состава и использованию 
троллейбусов нового поколения.)

Первый прибыл уже в поне-
дельник, 14 декабря, вместе с ана-
логичным троллейбусом отече-
ственного производства. 

К одному из белорусских 

троллейбусов предстоит допол-
нительно закупить генератор и 
аккумуляторное оборудование, 
которые, согласно планам, позво-
лят ему работать на ограниченном 
участке вне контактной сети.

Кроме того, инженеры МУП 
«Ульяновскэлектротранс» во 
взаимодействии с коллегами из 
Молдовы реконструировали один 
из имеющихся на предприятии 
троллейбусов, и сегодня он тоже 
готов к подобным испытаниям. 
Энергосберегающие приводы и 
электронная система управления 
отечественного производства, 
а также современные решения 
по комплектации и компоновке 
узлов, механизмов и оборудова-
ния позволяют снизить энергопо-
требление в условиях городского 
цикла эксплуатации на 10 - 15 
процентов. Применение систем 
автономного хода позволяет обе-
спечить порядка 20 км бескон-
тактного пробега.

Что же касается отечествен-
ного троллейбуса, то это первый 
троллейбус, собранный тверской 
компанией  «Транспортные систе-
мы». Он вмещает 96 пассажиров и 
по идее способен преодолеть без 
постоянной подпитки электриче-
ством 35 километров. Правда, как 
рассказали представители компа-
нии, на таком расстоянии его еще 
не пробовали. Именно с целью 
обкатки он и привезен в Улья-
новск, чтобы пройти испытания 
и на дальность автономного хода, 
и на способность преодолевать 
наклонные поверхности, и на ра-
боту в зимних условиях. В случае 
успешного завершения обкатки он 
может быть выпущен на линию, а 
с производителями будет подпи-
сан контракт на поставки. 

Троллейбус обладает повы-
шенной комфортностью за счет 
применения системы обогрева 
пола в проемах дверей с целью 
предупреждения обледенения и 
имеет откидную аппарель для пас-
сажиров, пользующихся инвалид-
ными колясками.

Производители «Адмирала» 
заверяют, что он «намного лучше 
белорусского». Тверской троллей-
бус оборудован кнопкой вызова 

экстренных служб при авариях, 
стихийных бедствиях, террористи-
ческих угрозах и других чрезвы-
чайных ситуациях, а также конди-
ционерами для работы летом.  Он 
легче аналогичных троллейбусов 
на тонну, а современная электро-
ника позволяет снизить энергопо-
требление на 20 - 30 процентов.

Впрочем, есть и одно но. Цена 
«Адмирала» - 13,9 миллиона руб-
лей - на 3,5 миллиона превышает 
стоимость «белорусов». И это при 
том, что, по словам Алексея Гаева, 
на первом этапе городу нужно ми-
нимум десять таких единиц транс-
порта, чтобы в час пик они ходили 
с интервалом в 16 минут.

Именно его, бесконтактный 
троллейбус марки «Адмирал», 
в среду опробовал губернатор, 
проехав вместе с заместителем 
министра строительства, ЖКК и 
транспорта Андреем Тюриным, 
Алексеем Гаевым, руководителями 
тверской компании и журналиста-
ми от центра до Нижней Террасы. 

«Мы стремимся обеспечить 
жителей региона качественными 
транспортными услугами и хо-
тим подойти к тем требованиям 
и стандартам, которые существу-
ют в Москве, Питере и странах 
Европы. Использование таких 
троллейбусов позволит сократить 
время ожидания транспорта до 
10 минут. Если ульяновцы будут 
удовлетворены его работой, то мы 
готовы приобрести порядка пяти 
таких машин», - прокомментиро-
вал глава региона.

Специалисты отметили, что 
процесс сертификации нового 
вида троллейбусов - дело длитель-
ное. Скорее всего, на линию «Ад-
мирал» выйдет не раньше июня. 

Что же касается белорусских 
троллейбусов, то после дополни-
тельной подготовки они также 
какое-то время проработают в те-
стовом режиме. Необходимо убе-
диться, что  даже в зимние холода 
троллейбус уверенно преодолеет 
крутизну спуска Степана Разина и 
вернется в Заволжский район. Ис-
пытания загруженной балластом 
машины будут проводить по но-
чам, что- бы не мешать основному 
транспортному потоку.

За улицы Ульяновска  
поспорят «белорус» и «Адмирал» 

Ростислав 
Эдварс, депутат 
Законодательно-
го собрания 
по  одномандат-
ному округу № 10  
(Новый город):

“ Те м а 
появления бес-
к о н т а к т н о г о 
транспорта не-
однократно об-
суждалась в ходе 
избирательной 
кампании и 
встреч с жителя-
ми Нового горо-
да. Появление 
троллейбусов на 
автономном ходу 
позволит решить 
проблему пасса-
жиропотока, обе-
спечит качествен-
ное и комфортное 
о б с л у ж и в а н и е 
ульяновцев, а это 
в свою очередь 
- одна из задач, 
стоящих перед 
депутатами фрак-
ции «Единая Рос-
сия» в областном 

парламенте

”

Продолжаем 
газифицироваться
стр.   1
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В кУРСЕ ДЕЛА

«Красные крылья» 
дадут болельщикам скидку 
Red Wings станет официальным перевозчиком чемпионата мира 
по хоккею с мячом 2016 года.

Андрей МАклАев  �

А в и а к о м п а н и я 
Red Wings и дирек-
ция игр подписали 
соответствующее со-
глашение. Документ 
предполагает, что 
компания станет офи-
циальным перевозчи-
ком предстоящего в 
Ульяновской области 
турнира и премиаль-
ным партнером.

Напомним, в на-
чале декабря предста-
вители регионального 
правительства про-
вели встречу с деле-
гацией Red Wings, на 
которой было под-
тверждено согласие 
авиакомпании на 
перерегистрацию в 
Ульяновской области.

 «Мы будем укреп-
лять партнерство с ави-
ационной компанией 
Red Wings. Уверен, что 
решение о регистрации 
в Ульяновске - это толь-
ко первые шаги к более 

широкому сотрудниче-
ству. Отрадно, что ком-
пания использует в сво-
ем парке отечественные 
самолеты, произведен-
ные на АО «Авиастар-
СП», - лайнеры Ту-204 
и SukhoiSuperjet-100, 

интерьер которого со-
бирается также на улья-
новском авиазаводе», - 
подчеркнул губернатор 
Сергей Морозов. 

По словам ми-
нистра физической 
культуры и спорта 

Сергея Кузьмина, под-
писанное соглашение 
имеет большое значе-
ние для обеих сторон: 
«Взаимодействие с 
компанией поспо-
собствует развитию 
международных отно-

шений и привлечению 
внимания огромного 
числа людей к пред-
стоящим крупным 
международным со-
ревнованиям».

Кроме того, компа-
ния Red Wings высту-
пила с инициативой 
разработки специаль-
ной билетной програм-
мы для болельщиков, 
которая предполагает 
перевозку любите-
лей хоккея с мячом 
из других регионов и 
стран по сниженной 
цене. «Мы с радостью 
будем сопровождать 
спортсменов и болель-
щиков и оказывать им 
всестороннюю под-
держку. Нам приятно 
принимать участие в 
организации такого 
грандиозного события, 
как чемпионат мира», 
- отметил коммерче-
ский директор авиа-
компании Red Wings 
Сергей Чернышев.

16.03.2015. Цех покрасочного ульяновского предприятия «Спектр-
Авиа». Акт передачи заказчику -  Red Wings - лайнера  SSJ-100. Именно 
здесь впервые было объявлено о возможной перерегистрации авиаком-
пании в Ульяновске

кирилл Шевченко  �

Во вторник, 15 декабря, очередной транс-
портный самолет Ил-76МД-90А (заводской  но-
мер 0108), изготовленный на Ульяновском авиа-
ционном заводе «Авиастар-СП», совершил свой 
первый полет, открыв серию заводских летных 
испытаний. 

В 13.40 по московскому времени самолет под-
нялся в небо с взлетно-посадочной полосы аэро-
порта «Ульяновск-Восточный». Полет длился  
1 час 35 минут и прошел успешно. Экипаж во 
главе с летчиком-испытателем АО «Авиастар-
СП» Олегом Гановичем выполнил задан-
ную программу в полном объеме, после чего  
Ил-76МД-90А совершил мягкую посадку. 

- В процессе первого испытательного полета 
проверялись общее поведение воздушного судна 
в небе, работа двигателей, общесамолетных си-
стем и оборудования, средств связи, навигация, 
возможность захода самолета на посадку в ав-
томатическом и полуавтоматическом режимах, 
проводилась оценка характеристик его управ-
ляемости и устойчивости. В текущем году завод 
уже передал в эксплуатацию два таких самолета, 
это третья машина, которую также отправим 
заказчику сразу после завершения программы 
летных испытаний, - пояснил заместитель ге-
нерального директора по летным испытаниям  
АО «Авиастар-СП» Юрий Капша.

Сегодня в производстве «Авиастара» в раз-
ной степени готовности находятся порядка де-
сяти самолетов семейства «Ил», в том числе и 
другая перспективная модификация -  топли-
возаправщик Ил-78М-90А. На нем завершается 
процесс стыковки крыла. В следующем году за-
вод планирует завершить производство первого 
самолета-топливозаправщика и отправить его 
на государственные испытания.

0108  
поднялся  
в воздух
В Ульяновске готов 
очередной самолет  
для транспортной 
авиации ВКС страны.

26.10.2015. Цех окончательной 
сборки «Авиастара». Губернатор 
Сергей Морозов и генеральный ди-
ректор завода Сергей Дементьев на 
борту ВС № 0108
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ЗАДАчИ РоССИйСкого 
АВИАпРомА

В четверг, 17 декабря, в ходе тра-
диционной пресс-конференции Пре-
зидент РФ Владимир Путин назвал 
задачи, стоящие перед отечественной 
авиапромышленностью.

Глава государства отметил, что на-
работки в отрасли остались еще с со-
ветских времен, а тогда, как известно, 
в первую очередь развивалась боевая 
авиация, которая потом  приспоса-
бливалась к гражданским нуждам.

Президент выделил создание дви-
гателя ПД-14, который даст возмож-
ность развивать «целую линейку са-
молетов», т.к. двигатели всегда были 
самым слабым звеном в российской 
авиапромышленности.

Говоря о задачах, стоящих перед  
отечественной авиапромышленно-
стью, Владимир Путин заявил, что 
Россия должна не только обеспечить 
отечественными самолетами внутрен-
ние авиаперевозки, но и выходить со 
своей авиатехникой на мировой рынок.

Он  также отметил, что необхо-
димо обеспечить отечественными 
самолетами не только дальнемаги-
стральные линии, но и систему регио-
нальных авиаперевозок.

СогАЗ ЗАСтРАхоВАЛ 
АВИАцИонный ЗАВоД  
В УЛьяноВСкЕ

Ульяновский филиал АО «СО-
ГАЗ» заключил генеральный договор 
страхования имущества с предпри-
ятием «АэроКомпозит-Ульяновск», 
которое изготавливает композитные 
элементы конструкций для воздуш-
ных судов. Страховая сумма состав-
ляет 1,35 миллиарда рублей. 

«В объекты страхования по годо-
вому генеральному договору входят 
цех производства (страховая сумма 
- 1,25 миллиарда рублей) и оборудо-
вание (101 миллион рублей). Иму-
щество застраховано от воздействия 
огня, воды, стихийных бедствий, про-
тивоправных действий третьих лиц, 
падения летательных аппаратов», 
- сообщила директор Ульяновского 
филиала СОГАЗа Ирина Андреева.  

ЗАО «АэроКомпозит-Ульяновск» 
специализируется на создании ком-
позитного крыла самолета. В настоя-
щее время на заводе изготавливаются 
верхние и нижние панели кессона 
крыла, передние и задние лонже-
роны, дренажные короба, а также 
верхние и нижние панели центро-
плана в интересах программы ближне-
среднемагистрального пассажирского 
самолета МС-21. 

нА «РУСЛАнЕ»  
ИЗ ИнДонЕЗИИ 

Два индонезийских Су-27СК 
отправлены на ремонт в Россию на 
самолете Ульяновской авиакомпа-
нии «Волга-Днепр» Ан-124-100. Как 
сообщили ВВС Индонезии, 9 дека-
бря 2015 года c военно-воздушной 
базы Sultan Hasanuddin (Макассар, 
Сулавеси) в Россию перевезены два 
Су-27СК из состава базирующейся 
на этом аэродроме 11-й эскадрильи 
ВВС Индонезии (самолеты с борто-
выми номерами TS-2701 и TS-2702). 
Они были поставлены ВВС Индоне-
зии в августе 2003 года вместе с дву-
мя двухместными истребителями 
Су-30МК и двумя боевыми верто-
летами Ми-35П в рамках контракта 
с ФГУП «Рособоронэкспорт» об-
щей стоимостью $192 миллиона от 
апреля 2003 года. Согласно данным, 
выложенным на веб-ресурсе forums.
airforce.ru, оба эти Су-27СК экс-
плуатировались весьма ограничен-
но (общий налет всего 693 ч. и 348 ч.  
соответственно) и последние не-
сколько лет пребывали в отстое. 
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Надя Акулова

В Ульяновской области 
продолжается подготовка к 
Всероссийской сельскохо-
зяйственной переписи 2016 
года. В ноябре завершилась 
работа по проведению пере-
писного районирования в 
муниципальных образовани-
ях. По его результатам под-
готовлены сводные отчеты 
по всем районам области, об 
этом «Ульяновской правде» 
сообщили в Ульяновскстате. 

Переписное районирова-
ние - это деление территории 
каждого муниципального об-
разования на счетные и ин-
структорские участки. Имен-
но на основе результатов этой 
важной подготовительной 
работы определяется коли-
чество работников, которых 
необходимо привлечь для 
сбора сведений об объектах  

сельскохозяйственной пере-
писи, планируется обучение 
переписчиков и инструкто-
ров, определяется террито-
риальное размещение ин-
структорских участков, виды 
транспортных средств.

Во время переписи подоб-
ного рода уточняются ста-
тистические, качественные 
показатели, которые харак-
теризуют аграрный сектор 
любого региона, района, лю-
бого муниципального обра-
зования. Безусловно, задача 
очень важная. Если говорить 
о субъектах переписи - это 
все сельскохозяйственные 
организации, крестьянско-
фермерские хозяйства, ин-
дивидуальные предприни-
матели, личные подсобные 
хозяйства и участки граждан 
в некоммерческих объедине-
ниях. Первые три группы в 
сельской местности предпо-
лагается опросить спошным 

методом. Опросить же  всех 
владельцев личных под-
собных хозяйств и садовых 
участков в городских посе-
лениях - процесс затратный, 
длительный и трудоемкий. 
- В связи с этим сформиро-
ваны выборки этих хозяйств:  

примерно 20% личных под-
собных хозяйств и 10% са-
довых участков горожан, 
- пояснил руководитель 
Ульяновскстата Дмитрий 
Гудз. -  К началу районирова-
ния была проведена большая 
работа по актуализации спи-

сков  объектов переписи. На  
1 декабря 2015 года их чис-
ленность в городах и сельских 
поселениях Ульяновской об-
ласти с учетом сформирован-
ных выборок составила: 530 
сельскохозяйственных орга-
низаций, 868 крестьянских 
фермерских хозяйств и инди-
видуальных предпринимате-
лей, более 196 тысяч личных 
подсобных хозяйств и более 
9,3 тысячи обрабатываемых 
участков в 526 некоммерче-
ских объединениях граждан.          

В настоящее время 
сформированы счетные и 
инструкторские участки на 
территориях всех поселе-
ний:  их общее количество 
по Ульяновской области 
составило 75 инструктор-
ских и 445 счетных участ-
ков. Фактически определен 
объем работ по проведению 
переписи, установлена по-
требность в привлекаемых  

кадрах. По информации 
Ульяновскстата, на эти цели 
потребуется штат перепис-
чиков и инструкторов около 
550 человек. Также опреде-
лены затраты на аренду по-
мещений для оборудования 
инструкторских участков, 
их охрану, услуги связи и 
потребность в транспортных 
средствах.

Для решения вопросов  
финансирования будущих 
инструкторских участков 
Ульяновскстат уже пере-
дал результаты переписного 
районирования    в мини-
стерство сельского хозяй-
ства Ульяновской области. 
В соответствии с Федераль-
ным законом «О Всероссий-
ской сельскохозяйственной 
переписи»  для этих целей 
бюджетам субъектов Рос-
сийской Федерации из фе-
дерального бюджета будут 
выделены субвенции.

АленА дАМбАевА,  �

Крупнейший в Бела-
руси производитель сель-
хозмашин помог вузу в 
обновлении материально-
технической базы. Через 
ульяновских дилеров ОАО 
«Гомсельмаш» передал на 
ответственное хранение в 
УГСХА имени П.А. Сто-
лыпина кормоуборочный 
комбайн «Палессе»  стои-
мостью 5 млн рублей. Он 
будет использоваться в 
качестве учебного пособия 
для студентов в новой ау-
дитории для практических 
занятий. По словам ректора 
сельхозакадемии Алексан-
дра Дозорова, предвари-
тельная договоренность с 
предприятием об открытии 
специализированного учеб-
ного класса была достигнута 
в ходе визита ульяновской 
делегации в Беларусь в 
сентябре этого года. Чуть 
позже - на ежегодной агро-
промышленной выставке 
«Золотая осень-2015» она 
была скреплена договором 
о сотрудничестве. 

Новый комбайн - не 
единственный экспонат в 
новой аудитории. Ранее 
вуз самостоятельно при-
обрел зерноуборочный 
комбайн белорусского 
производства. Однако 
если эта машина останет-
ся тут надолго, то техника, 
переданная на ответствен-
ное хранение, уже весной 
может выйти в поле. При 
условии, что дилер найдет 
к этому времени покупа-
теля на нее. Правда, в этом 
случае белорусский произ-
водитель к 1 сентября обе-
щает поставить в академию 
новую машину. Для «Гом-
сельмаша» сотрудничество 
с академией своего рода 
инвестиция в будущее. В 
компании надеются, что 
впоследствии выпускники 
будут отдавать предпочте-
ние именно той технике, с 
которой привыкли рабо-
тать. Стоит отметить, что у 
УГСХА уже есть опыт по-
добного взаимодействия с 
бизнесом.  

- На таких же условиях 
мы длительное время ис-
пользовали для учебного 
процесса технику «Рост-
сельмаша», - говорит Алек-
сандр Дозоров. - Узнав о 
том, что эту аудиторию 
заняли производители из 
Беларуси, нам предложили 
возобновить сотрудниче-
ство. Наши ребята рабо-
тают в разных хозяйствах, 

поэтому мы как учебная 
организация готовы со-
трудничать со всеми про-
изводителями, которые 
поставляют технику в 
Ульяновскую область.

Кроме студентов инже-
нерного и агрономического 
факультетов, в специализи-
рованной аудитории смо-
гут пройти практическое 
обучение уже действующие 
специалисты предприятий 
АПК региона - на базе вуза 

будут на постоянной осно-
ве организованы курсы по-
вышения квалификации и, 
возможно, программы пере-
подготовки кадров. Первые 
60 механизаторов, которые 
уже работают на белорус-
ских комбайнах, сели за 
парты на этой неделе. За-
нятия для них ведут пред-
ставители «Гомсельмаша», 
приехавшие в Ульяновск 
из Беларуси. Еще одна 
группа сможет пройти обу- 

чение после нового года. 
По количеству желаю-

щих узнать больше об осо-
бенностях работы на бело-
русских комбайнах, можно 
сделать вывод о востребо-
ванности этой техники в 
ульяновских хозяйствах. 
По мнению специалистов, 
в будущем спрос на нее 
будет только расти. Как 
отмечает и.о. министра 
сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресур-
сов Ульяновской области 
Александр Братяков, по 
сравнению с импортными 
европейскими и американ-
скими аналогами, комбай-
ны из соседней республи-
ки менее навороченные, 
в них меньше комфорта 

для водителя, однако по 
функциональности эти 
машины им не уступают. В 
использовании этой техни-
ки именно на территории 
Ульяновской области есть 
еще один плюс:

- Дело в том, что тех-
ника «Ростсельмаша» 
испытывалась по полях 
Кубани. Это очень боль-
шие ровные площади. У 
нас и рельеф местности 
немножко другой, и сред-
няя площадь поля гораздо 
меньше, - отмечает Алек-
сандр Братяков. - В этом 
плане мы больше похожи 
на Беларусь. А значит, тех-
ника, которую они разра-
батывали для своих полей, 
подходит и нам.

В Ульяновской сельхоз-
академии открылась 
специализированная 
аудитория «Гомсельмаша».

Кадры для АПК будут готовить  
на белорусской технике
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В преддверии сельхозпереписи в Ульяновской области  
завершена работа по переписному районированию

Сформированы счетные и инструкторские участки  
на территориях всех поселений

Наторговали 
на 130 
миллионов 
В Ульяновской 
области подвели 
итоги ярмарочно-
го сезона.

ЯнА крАпивинА �

Всего в осенний период в 
Ульяновске, Димитровграде, 
Новоульяновске и Ишеевке 
состоялось 15 торговых яр-
марок. Они проводились по 
субботам с 12 сентября по 5 
декабря. В ходе расширен-
ной торговли было реализо-
вано продукции на 130 млн 
рублей.

В том числе: 560 тонн 
картофеля, 120 тонн ка-
пусты, 118 тонн репчатого 
лука, около 89 тонн моркови, 
по 38 тонн свеклы и яблок. 
Также продано порядка 153 
тонн мяса, 37 тонн мяса пти-
цы, более 30 тонн колбас-
ных изделий, около 37 тонн 
рыбы и рыбной продукции. 
Кроме того, в ходе торговли 
реализовано 36 тонн меда, 
почти 24 тонны раститель-
ного масла, 50 тонн молока 
и молочной продукции, 19 
тонн сливочного масла, а 
также 13 тонн твердого сыра 
и сырной продукции. Боль-
шим спросом пользовались 
куриные яйца, которых все-
го было реализовано поряд-
ка 1300 тысяч штук. Помимо 
этого, продано 300 тонн са-
харного песка, порядка 214 
тонн зерна и зернопродук-
тов, 126 тонн муки, 32 тонны 
хлебобулочных и 28 тонн 
крупяных изделий, 12 тонн 
кондитерских и 8 тонн мака-
ронных изделий.

Участниками торговли 
стали ульяновские товаро-
производители из всех му-
ниципальных образований 
региона. Свою продукцию на 
ярмарках представили круп-
ные сельхозорганизации, 
фермеры, частные предпри-
ниматели, а также предпри-
ятия пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, 
потребительской коопера-
ции, торговли, обществен-
ного питания. Последние 
две большие тематические 
ярмарки прошли 5 декабря   
в двух населенных пунктах 
региона: в городе Димитров-
граде был организован «Фе-
стиваль колбасы», в Ишеев-
ке - «День мяса».
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разработчиками и предпри-
нимательским сообществом. 
Региональное министерство 
экономического развития, 
которое проводило ОРВ по 
данному закону, тоже согла-
силось с мнением бизнеса. 
Бизнес не за так называемые 
распивочные в том виде, в 
каком они стали появляться 
(благодаря другим запре-
тительным нормам), а за то, 
чтобы вместе с этими решени-
ями не нанести ущерб доста-
точно большому количеству 
заведений общественного 
питания. Поэтому при вынесе-
нии подобных законопроектов 
нужно учитывать ряд момен-
тов. Во-первых, нельзя всех 
мерить под одну гребенку, 
необходимо разграничивать 
муниципалитеты и город, объ-
екты общественного питания 
и рюмочные. Во-вторых, если 
говорить о наличии кухни, то 
зачастую на сеть небольших 
кафе есть одна хорошая, ле-
гально существующая кухня. 
Предпринимателю выгодней 
содержать одну на все точки. 
В-третьих, наше предложение 
компромиссное - формулиро-
вание подобных регулирую-
щих норм для тех объектов, 
которые находятся в жилых 
помещениях и рядом с ними. 

Марина Никитина, 
председатель Ас-
социации рестора-
торов Ульяновской 
области: 
- С одной сторо-
ны, есть опреде-
ленная социаль-

ная напряженность, которую 
нужно решить (речь идет о 
жителях домов, в которых раз-
мещаются многие объекты), 
с другой - интересы бизнеса. 
При принятии обсуждаемого 
закона совершенно точно 
под ограничения попадают 
фуд-корты. Их в городе насчи-
тывается порядка 50. Нужно 
отметить, что зачастую у них 
не полное производство, а 
частичное. Многую продук-
цию могут привозить с другой 
кухни. Сюда же можно отнести 
и маленькие кофейни, кото-
рые могут располагаться где 
угодно. У нас есть множество 
примеров небольших заведе-
ний площадью, например, 50 
квадратных метров, которые 
доступны для лицензии, но 
в качестве посадки у них 
использованы прибарные сто-
лики. Ну нет у них этих восьми 
столов! С другой стороны, что 
такое восемь столов? Они 
могут быть разной формы. К 
сожалению, качественное за-
ведение не может подстроить-
ся так быстро, как рюмочные. 
Мы решили пойти на некий 
компромисс и предложили 
сначала апробировать на жи-
лом секторе. Посмотреть, как 
это будет. Но даже при этом 
варианте исключить закрытие 
объектов не могу. Крупных 
заведений это, конечно, не 
коснется, поскольку у них все 
условия выполнены. 

заведения более качественного 
уровня, но все-таки в таких слу-
чаях нужно в первую очередь ру-
ководствоваться принципом «не 
навреди».

По итогам проведения ОРВ 
эксперты также пришли к выводу, 
что наличие проблемы и целесо- 
образность ее решения с помощью 
данного способа регулирования 
не вполне обоснованы и содер-
жат положения, способствующие 
возникновению необоснованных 
расходов предпринимателей. По 
данным регионального минсель-
лесхоза, в настоящее время на 
территории Ульяновской области 
розничную продажу алкоголь-
ной продукции осуществляют 
596 предприятий общественно-
го питания. При несоблюдении 
условий, предусмотренных за-
конопроектом, деятельность по 
розничной продаже алкогольной 
продукции по предварительным 
подсчетам могут прекратить око-
ло 357 торговых объектов, что 
будет составлять 60% от общего 
количества организаций, оказы-
вающих услуги общественного 
питания.

Блиц-опрос
 

Максим Светунь-
ков, директор 
департамента про-
граммного плани-
рования и оценки 
регулирующего 
воздействия мини-
стерства эконо-

мического развития Ульяновской 
области: 
- В существующем виде 
законопроект предлагает огра-
ничить продажу алкоголя в точ-
ках общественного питания, 
если там не производится и не 
реализуется пищевая продук-
ция, если в помещении име-
ется меньше восьми столов 
и 32 посадочных мест и если 
точка не оборудована туалета-

ми и раковинами в свободном 
доступе для посетителей. По 
мнению разработчиков, эти 
меры должны стимулировать 
соблюдение санитарных норм, 
снизить уличную преступ-
ность вблизи точек торговли. 
Однако по результатам оценки 
регулирующего воздействия, 
которая проводится в отноше-
нии законопроектов, затра-
гивающих вопросы ведения 
предпринимательской деятель-
ности, был сделан вывод, что 
принятие документа в таком 
виде приведет к необоснован-
ным издержкам бизнеса на 
сумму более 354 млн рублей. 
Было проведено публичное об-
суждение, получено более 60 
отзывов. Большинство пред-
принимателей говорят о том, 
что затраты на переоборудо-
вание помещений для добро-
совестного исполнения новых 
норм окажутся чрезмерно 
высоки и лишат бизнес рента-
бельности, отчего его придется 
вовсе закрыть. Потери кон-
солидированного бюджета, в 
свою очередь, составят более 
33 млн рублей. 

Татьяна Скопцова, 
уполномоченный 
по защите прав 
предпринимате-
лей в Ульяновской 
области: 
- Мое мнение 
относительно 

принятия поправок в закон об 
ограничении мест розничной 
продажи алкогольной про-
дукции тоже отрицательное. 
И я как уполномоченный 
высказала свое мнение, по-
чему я считаю, что этот закон 
нельзя принимать, особенно 
в том виде, в каком он есть. 
К сожалению, разработчи-

ки взяли документ другого 
субъекта РФ и не попытались 
даже адаптировать под наши 
условия. В Ульяновской об-
ласти была проведена оценка 
регулирующего воздействия, 
в ходе которой выявлено 44 
сельских объекта общепита, 
попадающих под ограничения. 
У кого-то восьми столиков нет, 
кто-то на месте не готовит. 
Например, в Димитровграде 
есть сеть кафе, семь объектов, 
не имеющих никаких жалоб 
со стороны жителей и адми-
нистрации города, у них одна 
общая кухня, с которой раз-
возятся блюда по остальным 
объектам. Если бы данный 
закон вступил в силу, они бы 
попали под ограничения. Я ни 
в коем случае не лоббирую 
алкогольный бизнес, но пре-
красно понимаю, что объекты 
общепита без алкогольной 
продукции, в том числе пива, 
не смогут выжить. Если им 
сейчас запретят торговать, 
они просто вынуждены будут 
закрыться. Поэтому нельзя 
принимать закон в таком 
виде. Это я и разработчикам 
говорила, и донесла это мне-
ние до губернатора. Большое 
ему спасибо за то, что он 
услышал и поддержал.

Руслан Гайнет-
динов, председа-
тель правления 
Корпорации по 
развитию пред-
принимательства 
Ульяновской        
области:  

- В соответствии с тем про-
ектом нормативно-правового 
акта, который на сегодняшний 
день есть, имеются опреде-
ленные разногласия между 
сторонами, в частности между 

В Ульяновской 
области отложили 
принятие закона  
об ограничении 
мест розничной 
продажи 
алкогольной 
продукции.

Василиса КрасноВа �

Законопроект, устанавливаю-
щий дополнительные ограниче-
ния розничной продажи алкоголя 
в местах оказания услуг обще-
ственного питания, должен был 
быть рассмотрен на заседании 
регионального правительства в 
понедельник, 14 декабря, однако 
этот вопрос с повестки дня сняли. 
Отложить его предложил глава 
региона Сергей Морозов. По его 
словам, законопроект не прошел 
процедуру оценки регулирующе-
го воздействия (ОРВ), а значит, 
его нужно доработать с учетом 
полученных замечаний. 

Речь в проекте закона шла 
о запрете продажи продукции 
в местах оказания услуг обще-
ственного питания при условии, 
что в таких местах одновремен-
но не осуществляется производ-
ство продукции общественного 
питания и ее реализация потре-
бителям, имеется менее восьми 
столов и менее тридцати двух по-
садочных мест, предназначенных 
для обслуживания потребителей, 
отсутствуют туалеты и раковины 
для мытья рук в свободном до-
ступе для потребителей. Данные 
поправки направлены на то, что-
бы стимулировать предпринима-
телей повышать качество оказы-
ваемых услуг и сервис. Основная 
цель  принятия поправок в том, 
чтобы убрать с рынка так назы-
ваемые злачные места, на работу 
которых поступает много жалоб 
от жителей. Предприниматель-
ское сообщество региона, уча-
ствовавшее в процедуре ОРВ, в 
целом согласилось с введением 
дополнительных требований. К 
примеру, бизнес одобрил положе-
ние об обязательном наличии са-
нитарных узлов. Однако предста-
вители малого бизнеса выразили 
опасение, что поправки в закон в 
том виде, в каком они есть сейчас, 
коснутся не только рюмочных, но 
и обычных кафе.

- Понимаем, идея законопро-
екта направлена на то, чтобы наве-
сти порядок в сфере деятельности 
объектов общественного питания. 
Вместе с тем принятие поправок в 
данной редакции затронет в целом 
по городу Димитровграду инте-
ресы 35 предприятий, что может 
повлечь сокращение порядка 70 
рабочих, - комментирует директор 
ООО ПКФ «Символ» Александр 
Поляков. - В населенных пунктах 
или районах города, где числен-
ность населения не столь велика, 
требование наличия восьми сто-
лов и 32 посадочных мест считаю 
избыточным. В частности, для 
города Димитровграда заведения 
данного типа при наличии 4 - 5 
столов являются оптимальными 
и наиболее востребованными. 
Мы не против упорядочивания 
и реформирования рюмочных в 

В днеВник делоВого челоВека

Ограничения  
получили отсрочку

Штрафы за неуплату сборов в «Платон» снижены
Президент России Владимир Путин подписал закон, снижающий штрафы за неуплату 
сборов в систему «Платон» с автомобилей массой свыше 12 тонн. Поправки внесены в 
кодекс об административных правонарушениях. За неуплату сборов за движение больше-
грузов по федеральным дорогам собственники таких транспортных средств заплатят 5 тыс. 
рублей, при повторном нарушении - 10 тыс. рублей. Ранее планировалось, что штрафы за 
неуплату сбора для компенсации вреда дорожному покрытию составят 450 тысяч рублей. 
итоговый тариф сбора будет определяться правительством, на данный момент он состав-
ляет 1,53 рубля за пройденный километр федеральной трассы. 

нко получат субсидии на оборудование кинозалов
Правительство РФ утвердило меры по обеспечению доступности услуг кинопоказа и 
увеличения доли отечественных фильмов в прокате. Так, кабмин предусмотрел выделение 
средств организациям, занимающимся кинопоказом, на приобретение высокотехноло-
гичного кинооборудования для кинозалов, расположенных в населенных пунктах с числен-
ностью населения до 100 тыс. человек. Субсидию получат некоммерческие организации, 
если их учредителем выступает Правительство РФ и  основными целями деятельности 
являются поддержка отечественной кинематографии, повышение ее конкурентоспособ-
ности, популяризация национальных кинофильмов в России.
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Скоро год 
кончается - 
«Стачка» 
начинается
На V Ульяновской  
ИТ-конференции покажут,  
как «разводить» поезда  
и рисовать «Звездные войны». 

Ванда аисоВа �

В день старта продаж билетов на одно 
из самых ожидаемых ИТ-мероприятий 
следующего года - 15 декабря - органи-
заторы рассказали, что интересного ждет 
участников юбилейной конференции.

Призыв на «Стачку» в преддверии 
пятой конференции, проведение кото-
рой традиционно планируется в середи-
не апреля, в этом году прозвучал раньше 
обычного. Таким образом организаторы 
предоставляют возможность всем желаю-
щим приобрести билеты по максимально 
доступной цене.

- Главная цель, которую мы пресле-
дуем в этом году, показать максимально 
большему количеству ИТ-специалистов, 
насколько здорово и классно жить и ра-
ботать у нас, в Ульяновске, - признался 
Павел Трубецков, директор по маркетин-
гу компании CS-Cart. - В нашем городе 
заработная плата айтишников выше, чем 
у их коллег в других регионах, поэтому 
конференция выполняет очень значи-
мую социальную функцию - привлекает 
квалифицированные кадры переезжать 
сюда.

Традиционно «Стачка» будет подраз-
деляться на семь площадок, на каждой 
из которых в течение двух дней гении и 
просто сотрудники ИТ-индустрии бу-
дут делиться своими секретами и дости-
жениями в различных областях. Как и 
прежде, планируется, что конференция 
выйдет за пределы российского масшта-
ба. Уже сейчас известно, что свое согла-
сие стать спикерами дали такие извест-
ные специалисты, как Виталий Быков 
- директор компании Red Keds и Андрей 
Терехов - основатель рейтинга Tagline. 
Также ведутся переговоры с представи-
телями крупнейших интернет-магазинов 
Aliexpress и eBay и с главным гуру по по-
иску в компании «Яндекс» Александром 
Садовским.

- Международный форум является 
важнейшим мероприятием для нас. В дни 
проведения конференции у специалистов 
и студентов, которые приедут на «Стач-
ку», появится уникальная возможность 
получить передовые знания и перенять 
бесценный опыт лидеров ИТ-отрасли. 
Правительство Ульяновской области тра-
диционно поддерживает «Стачку», у нас 
сложились добрые отношения с органи-
заторами, мы всегда активно помогаем 
им в формировании профессиональной 
экосистемы в ИT. Хочу заверить всех, что 
власти региона окажут вам поддержку в 
организационных вопросах, - заявила на 
встрече первый вице-премьер областного 
правительства Светлана Опенышева.

Однако помимо всего традиционного, 
что ожидает участников, в этом году ор-
ганизаторы планируют удивить не только 
специалистов.

- Мы хотим, чтобы на форуме было 
интересно не только представителям 
ИТ-индустрии, но и обычным людям. 
На технической секции будут выступать 
представители самых разных областей 
- космонавтики, электроники, авиации, 
логистики, медицины, - поделился с нами 
Даниил Баженов, технический директор 
компании Simtech Development. - Кос-
монавт расскажет, как ИТ-технологии 
применяются в космосе, представитель 
компании РЖД сможет открыть тайну, 
как им удается разруливать такое огром-
ное количество поездов. Уверен, это будет 
интересно многим.

 В свою очередь секция, посвящен-
ная 3D-моделированию, в этом году пла-
нирует порадовать своих посетителей 
картинками. В роли одного из спикеров 
ожидается всемирно известный худож-
ник Дмитрий Габорак, в свое время при-
ложивший руку к созданию одного из 
последних эпизодов культовой эпопеи 
«Звездные войны».

Методы 
гуманной 
педагогики 
для детей и 
их родителей. 

Ванда аисоВа �

Завтра, 19 декабря, во 
Дворце творчества детей и 
молодежи пройдет первый 
в Ульяновске форум успеш-
ных мам, во время которого 
женщины, имеющие детей, 
смогут поделиться своими 
секретами успеха - как им 
удается совмещать карьеру, 
бизнес и материнство.

Сегодня собеседницей 
«Ульяновской правды» ста-
ла одна из участниц фору-
ма, а также одноименного 
конкурса Полина Власенко 
- мама трехлетней Алеси и 
основатель развивающего 
центра для детей и взрослых 
«Солнечный город».

- Полина, расскажите, 
пожалуйста, как воз-
никла идея создания сво-
его бизнеса?

- Все началось с появле-
ния на свет моей чудесной 
дочки, три с половиной года 
назад. До этого я несколько 
лет работала в крупной ино-
странной компании, ездила 
в командировки, строила за-
воды в прямом смысле этого 
слова. Считая, что первое об-
разование (педагогическое) 
мне уже вряд ли пригодится, 
старалась развиваться в дру-
гом направлении, получила 
второе высшее образование, 
уже экономическое. Идея 
открытия «Солнечного го-
рода» появилась после рож-
дения Алеси. Моя девочка 
- мой первый и главный 
клиент, поэтому я просто не 
могу сделать для нее что-то 
ради галочки или спустя ру-
кава. Я хочу дать ей возмож-
ность не просто развиваться, 
а разносторонне развиться: 
это и танцы, и рисование, и 
музыка. К тому же работа с 
детьми - самая благодарная 
работа. Детские эмоции ис-
кренни, и вложенные усилия 
возвращаются в стократном 
размере. 

- Почему решили от-
крыть именно разви-

вающий центр, в чем его 
отличие от остальных?

- В свое время, после 
окончания педагогическо-
го университета, я ездила 
на стажировку в Германию. 
Там многое отличается от 
того, что есть в России. И 
некоторые из тех, импорт-
ных элементов, мне хоте-
лось бы привнести в наш 
развивающий центр. Сейчас 
мы на пути становления -  
пробуем, ищем свой путь и 
свою индивидуальность, хо-
тим дать детям возможность 
найти себя, раскрыть свои 
таланты. К сожалению, мы 
не часто слышим от родите-
лей такие слова, как «Мой 
ребенок талантлив в рисо-
вании» или «Мой ребенок 
очень любит петь». А ведь в 
каждом из них такие талан-
ты заложены, и мы очень 
хотим, чтобы дети смогли их 
раскрыть. Сейчас в нашем 
центре занимаются около 
130 юных дарований. Здесь 
мы стремимся воплощать 
в жизнь идеи и методы гу-
манной педагогики. Недав-
няя встреча с автором этой 
методики Шалвой Амонаш-
вили вдохновила нас на еще 
большую работу в этом на-
правлении. 

- На какие средства был 
организован «Солнечный 
город», с какими пробле-
мами пришлось стол-
кнуться? 

- «Солнечный город» 

создавался мной при под-
держке двух очень близких 
людей - мужа и моей двою-
родной сестры. На свои соб-
ственные средства. Причем 
в течение всего первого года 
нашей работы мы постоян-
но делали дополнительные 
вложения. Не все пошло 
гладко с первой попытки, и 
наши первоначальные пла-
ны не оправдались. Мне 
повезло в том, что я жена 
самого замечательного муж-
чины. Без его поддержки 
мне было бы сложно стать 
хорошей мамой, а тем более 
бизнес-мамой. Он тоже свя-
зан со сферой образования, 
поэтому в нашей семье эта 
тема занимает важное место. 
Мы делимся опытом, вместе 
посещаем семинары, само-
совершенствуемся.

- Спустя год  после от-
крытия, какие выводы 
можно сделать? На-
сколько этот проект 
успешен с точки зрения 
ведения бизнеса?

- Даже сейчас проект 
можно считать скорее пер-
спективным, чем успешным. 
Пришлось заниматься не 
только учебными програм-
мами, но и финансами, на-
логами, кадровым учетом, 
пополнять свои знания в 
маркетинге и рекламе, раз-
рабатывать основные вну-
тренние документы и многое 
другое. И при этом посто-
янно помнить, что главная 

наша ценность - это наши 
маленькие клиенты, кото-
рые после занятий в «Сол-
нечном городе» стали чуточ-
ку счастливее, талантливее, 
умнее, радостнее, увереннее 
в себе.  

- Какие перспективы у 
«Солнечного города»?

- На сегодняшний день 
еще не все идеи реализова-
ны. Постепенно мы откры-
ваем новые направления, 
ищем под них хороших пре-
подавателей.  В ближайшее 
время планируем реализо-
вать ряд интересных заду-
мок для школьников, таких 
как «Клуб настольных игр» 
и «Книжный клуб». Со-
временные школьники со-
всем не умеют читать книги. 
Было бы здорово помочь им 
открыть для себя мир лите-
ратуры. Еще мы начали со-
бирать полезную библиоте-
ку для мам - книги ведущих 
авторов по раннему разви-
тию, по воспитанию. Так, 
многие родители с пользой 
проводят у нас время, и мы 
надеемся, что это поможет 
им найти правильные стра-
тегии взаимодействия со 
своими детьми. К тому же 
у нас проходят занятия не 
только для малышей - в то 
время, когда ребенок рису-
ет или, например, учится 
читать, его мама может уде-
лить время себе - заняться 
йогой или пилатесом.

Бизнес-мама  
с большой буквы

В Ульяновске 
формируют реестр 
субъектов социального 
предпринимательства.

Василиса КрасноВа �

В мэрии города решили пересчитать 
социально направленный бизнес. Рабо-
ту по составлению соответствующего 
реестра ведет АНО «Ульяновский центр 
развития предпринимательства». В 
2015 году сотрудники Центра выявили 
и внесли в реестр более 200 таких орга-
низаций. Городские власти утверждают, 
что налаживание тесного взаимодей-
ствия органов власти с социальным биз-

несом - это часть системной работы по 
улучшению делового климата в городе. 

- Главной целью социального биз-
неса является смягчение и решение со-
циальных проблем. Сейчас он является 
новым трендом в предпринимательстве, 
в Ульяновске его осваивают все больше 
горожан. Популярными примерами 
деятельности субъектов социального 
предпринимательства в городе являют-
ся трудоустройство инвалидов, скидки 
на предоставленные услуги  пенсионе-
рам и людям с ограниченными возмож-
ностями здоровья, а также участие в 
акциях для детей из малообеспеченных 
семей, - комментирует председатель 
Комитета по развитию предпринима-
тельства, потребительского рынка и 
защите прав потребителей администра-
ции Ульяновска Павел Антонов.

Мэрия города обращается к соци-
ально ориентированным субъектам 
предпринимательства с просьбой за-
регистрироваться в соответствующем 
реестре и обещает им финансовую, 
правовую, информационную и кон-
сультационную поддержку. По вопро-
сам получения помощи представители 
малого и среднего социального бизнеса 
могут обращаться в Комитет по раз-
витию предпринимательства, потреби-
тельского рынка и защите прав потре-
бителей администрации Ульяновска 
и в АНО «Ульяновский центр разви-
тия предпринимательства» (ул. Карла 
Маркса, 21/23), а также по телефону 
27-05-23. Звонки принимаются еже-
дневно по будням с 8.00 до 17.00 (обе-
денный перерыв с 12.00 до 13.00).

на первый-второй рассчитайсь
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РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН

МЕЛЕКЕССКИЙ 
РАЙОН

Лучший сайт - 
у Мелекесса

Официальный сайт Меле-
кесского района стал победи-
телем в XIII Всероссийском 
конкурсе «Лучший муници-
пальный сайт», направленном 
на популяризацию интернет-
технологий в работе местных 
органов власти. Торжествен-
ная церемония вручения 
наград прошла 10 декабря 
в Москве. Комментируя ре-
зультаты конкурса, первый 
зампред правительства обла-
сти Светлана Опенышева от-
метила, что эта победа не слу-
чайна. По ее словам, в регионе 
действует рабочая группа по 
совершенствованию офици-
альных сайтов, которая еже-
месячно проводит встречи с 
ответственными за порталы. 
Особое внимание уделяется 
решению вопросов разме-
щения самой актуальной и 
важной информации для на-
селения.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
«Сказка» для дошколят

В селе Новый 
Урень открыт новый 
детский сад. Дошколь-
ное учреждение «Сказ-
ка» создано при Но-
воуренской школе. На 
строительство здания, 
где расположен дет-
ский сад, в рамках мо-
дернизации дошколь-
ного образования и 
исполнения майского 
указа президента было 
направлено более 32 
млн рублей. 

- Здесь созданы от-
личные условия для 
реализации в рамках 
образовательного процесса новейших педагогических технологий, 
для привлечения инновационных практик и трансляции опыта 
применения здоровьесберегающих технологий в сфере дошколь-
ного образования, - сказала министр образования и науки региона  
Екатерина Уба.

По информации профильного ведомства, открытие детского сада 
в селе Новый Урень позволило полностью ликвидировать очередь 
детей в возрасте от трех до семи лет на территории Ульяновского 
района.

ТЕРЕНЬГУЛЬСКИЙ РАЙОН
Посиделки с ансамблем

В Доме культуры села Солдатская Ташла состоялся 
показ спектакля «Кузьминки. Осенние посиделки» фоль-
клорного ансамбля «Веретено». Артисты продемонстри-
ровали для зрителей традиции народного фольклорного 
ноябрьского праздника Кузьминки. Девицы - участницы 
ансамбля «Веретено» - устроили посиделки, исполнили 
народные танцы, песни a capella, а также песни под бала-
лайку, свирели, баян, трещетки, бубны. Концертный номер 
был построен на фольклорном материале по результатам 
этнографических экспедиций по Ульяновской области.

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Путёвка в Нижний

В о с п и т а н н и к 
православного спор-
тивного клуба «Пере-
свет» при Жадовском 
мужском монастыре 
восемнадцатилетний 
Владимир Алексеев 
завоевал бронзовую 
медаль на состояв-
шемся в конце ноября 
в Москве первенстве 
России среди студен-
тов по смешанным 
боевым единобор-
ствам (ММА). Сту-
дент Жадовского 

сельскохозяйственного техникума выступал в весовой категории до 
61,2 кг. В первом поединке ему досталось сражаться с чемпионом мира 
по универсальному бою. К удивлению многих, бой закончился досроч-
но и победой Владимира, который поймал именитого соперника на бо-
левой прием и заставил его капитулировать. Однако в следующем бою, 
за выход в финал, Алексеев проиграл. И хотя к третьему поединку вос-
питанник «Пересвета» вернул себе уверенность, судьи отдали предпо-
чтение его сопернику. В итоге у жадовца - «бронза». Хорошо проявив 
себя на соревнованиях, спортсмен также получил приглашение на про-
фессиональный турнир по ММА, который состоится в середине дека-
бря в Нижнем Новгороде.

МАЙНСКИЙ РАЙОН
В ритме вальса

10 декабря в Гимовской средней общеобра-
зовательной школе прошел Карамзинский бал.

Это событие стало одним из первых в чере-
де мероприятий Карамзинских дней в Майн-
ском районе. Участники бала станцевали по-
лонез, вальс, кадриль под живую музыку в 
исполнении преподавателей Майнской ДШИ 
имени В.Н. Кашперова. Не забыли организа-
торы бала и об историографе Н.М. Карамзине, 
чей юбилей мы отметим в 2016 году. На меро-
приятии были организованы книжная выстав-
ка и выставка-инсталляция, посвященные пи-
сателю. В числе экспонатов оказались: полное 
собрание сочинений Н.М. Карамзина, макеты 
памятника букве Ё, репродукции портретов 
историографа. 

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Поставить машину на учёт стало 
проще

В целях повышения качества оказания госу-
дарственных услуг населению по регистрации 
автомототранспортных средств и прицепов к 
ним 11 декабря в здании межрайонного от-
дела МВД России «Карсунский», располо-
женного по ул. Куйбышева, д. 26, открылся 
пункт регистрации автотранспорта. Руко-
водство района рассчитывает, что это по-
может жителям близлежащих районов 
осуществлять регистрационные действия 
со своими транспортными средствами в ша-
говой доступности, не тратя времени и средств 
для поездки в областной центр. Пункт будет 
работать по принципу одного окна каждый пер-
вый и третий понедельник месяца с учетом воз-
можности корректировки графика.

БАЗАРНОСЫЗГАНСКИЙ РАЙОН
Языков принёс победу

Жительница села Вороновка Надежда Торопыгина 
стала победительницей районного конкурса профес-
сионального мастерства «Библиотекарь года-2015» в 
номинации «Краеведческое чтение. Слово земли Сим-
бирской: популяризация региональной литературы в 
библиотеке». 

- Надежда Константиновна представила работу, по-
священную творчеству нашего земляка Н.М. Языкова. 
В ней на основе произведений, имеющихся в сельской 
библиотеке, она рассказала о его жизненном и творче-
ском пути, вкладе в развитие литературы родного края, 
встречах и беседах с великим А.С. Пушкиным. Ее работа 
была представлена на аналогичный областной конкурс 
и отмечена дипломом, - объясняет директор централь-
ной районной библиотеки имени К.Г. Паустовского Лю-
бовь Моржанова.

В Радищеве открылась резиденция Деда Мороза
В минувшие выходные во 

всех муниципальных образо-
ваниях Ульяновской области в 
преддверии новогодних празд-
ников стартовал новогодний 
марафон. Во всех учреждениях 
культуры новогодняя афиша 
пришла на смену традиционно-
му репертуару. Во многих райо-
нах прошло открытие главных 
елок, а в Радищеве начала ра-
боту резиденция Деда Мороза. 
Сам сказочный герой вместе со 
Снегурочкой, скоморохами и 
домовым принял участие в теат-
рализованном представлении на 
площади районного поселка. 
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ГЛАВНАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ  
ИНСПЕКЦИЯ

РЕГИОНАЛЬНОГО НАДЗОРА 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З
07 декабря 2015 г.  № 37-п 

г.Ульяновск                                             

О внесении изменений в отдельное 
 положение Административного   

регламента осуществления Главной  
госудственной инспекцией регионального 

надзора Ульяновской области регионального  
государственного жилищного надзора  

за деятельностью органов местного  
самоуправления и должностных лиц местного 

самоуправления на территории  
Ульяновской области

В соответствии со статьёй 20 Жилищно-
го кодекса Российской Федерации, статьёй 77 
Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ  
«Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», по-
становлением Правительства Российской Фе-
дерации от 11.06.2013 № 493 «О государствен-

ном жилищном надзоре», п р и к а з ы в а ю: 
Внести в подпункт 1.5.2 пункта 1.5 разде-

ла 1 Административного регламента осущест-
вления Главной государственной инспекцией 
регионального надзора Ульяновской области 
регионального государственного жилищного 
надзора за деятельностью органов местного 
самоуправления и должностных лиц местного 
самоуправления на территории Ульяновской 
области, утверждённого приказом Главной го-
сударственной инспекцией регионального над-
зора Ульяновской области от 23.01.2015 № 2-п, 
следующие изменения:

1) дополнить новым абзацем десятым сле-
дующего содержания:

«учитывать при установлении сроков 
для устранения выявленных нарушений не-
обходимость соблюдения органами местного 
самоуправления требований и процедур, уста-
новленных законодательством Российской Фе-
дерации;»;

2) абзацы десятый - четырнадцатый счи-
тать соответственно абзацами одиннадцатым 
- пятнадцатым. 

Руководитель инспекции     Н.А.Батанов

О субсидиях спортивным клубам
Министерство физической культуры и спорта Ульяновской области проводит прием заявок на получение субсидий спортивными клубами в 

2016 году, выступающими на спортивных соревнованиях по игровым видам спорта в срок до 25 декабря 2015 года. 
К заявке прилагаются (на электронном и бумажном носителях):
- протокол собрания высшего органа управления спортивного клуба с утверждением плана подготовки к участию в соревнованиях по видам 

спорта и определением планируемого места по их итогам;
- копии действующей лицензии и (или) удостоверения всероссийской федерации и (или) ассоциации на игровой сезон;
- копии учредительных документов: устава, свидетельства о государственной регистрации, свидетельства о постановке на учет в налоговом 

органе по месту нахождения на территории Ульяновской области;
- регламент проведения соревнований по видам спорта или его проект;
- календарь игр соревнований по видам спорта или его проект;
- копия аттестационного свидетельства или иные документы, подтверждающие участие спортивного клуба в соревнованиях по видам спорта;
- смета расходов субсидий на финансовый год;
- письменное обязательство спортивного клуба по финансированию соответствующих расходов из внебюджетных источников;
- смета расходов спортивного клуба по внебюджетным источникам на текущий год;
- банковские реквизиты.
Заявки подаются по адресу: г. Ульяновск, ул. Матросова, 4, приемная министерства физической культуры и спорта Ульяновской области.

Информационное сообщение АО «ГНЦ НИИАР» о признании аукциона несостоявшимся
 АО «ГНЦ НИИАР» сообщает, что объявленный на 14 декабря 2015 года в 14.00 (время московское) аукцион на право заклю-

чения договора купли-продажи недвижимого имущества - «Здание», земельный участок с кадастровым номером 73:23:010901:16, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Мориса Тореза, 6, признан не состоявшимся в связи с от-
сутствием заявок.

ДЕПАРТАМЕНТ
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА  

И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
14 декабря 2015 г.                    № 137-ПОД

г. Ульяновск
 

Об утверждении границ охранной зоны 
сооружения - внутрипоселковый газопровод 

 р.п. Николаевка, протяжённостью  
76583,7 м, расположенного  по адресу 

(местонахождение): Ульяновская область, 
Николаевский район,  р.п. Николаевка, 

 и наложении ограничений (обременений)  
на входящие в неё земельные участки
В соответствии с пунктом 17 Правил 

охраны газораспределительных сетей, утверж-
дённых постановлением Правительства Рос-
сийской Федерации от 20.11.2000 № 878 «Об 
утверждении Правил охраны газораспреде-
лительных сетей», статьёй 56 Земельного 
кодекса Российской Федерации, абзацем вто-
рым пункта 5 статьи 3 Закона Ульяновской 
области от 30.12.2005 № 158-ЗО  «О системе 
исполнительных органов государственной 
власти Ульяновской области», пунктом 2.21 
раздела 2 Положения о Департаменте госу-
дарственного имущества и земельных отно-
шений Ульяновской области, утверждённого 
постановлением Правительства Ульяновской 
области от 09.12.2008 № 500-П, на основании 
ходатайства Администрации муниципаль-
ного образования «Николаевский район»  
Ульяновской области и материалов по меже-
ванию границ охранной зоны газораспредели-
тельной сети, п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить границы охранной зоны 
сооружения - внутрипоселковый газопровод 
р.п. Николаевка, протяжённостью 76583,7 м, 
по адресу (местоположение): Ульяновская 
область, Николаевский район,  р.п. Никола-
евка, вдоль трассы газопровода - в виде тер-
ритории, ограниченной условными линиями, 
проходящими на расстоянии двух метров с 
каждой стороны газопровода; вдоль трасс 
подземных газопроводов из полиэтиленовых 
труб при использовании медного провода для 
обозначения трассы газопровода - в виде тер-
ритории, ограниченной условными линиями, 
проходящими на расстоянии 3 метров от га-
зопровода со стороны провода и 2 метров - с 
противоположной стороны; вокруг отдельно 
стоящих газорегуляторных пунктов - в виде 
территории, ограниченной замкнутой лини-
ей, проведённой на расстоянии десять метров 
от границ газорегуляторных пунктов (ГРШП 
№ 13, ГРШП № 30, ГРШП № 31,  ГРШП 
№ 001, ГРШП № 15, ГРШП № 14, ГРШП  
№ 16, ГРШП № 40, ГРШП № 45, ГРШП  
№ 61, ГРШП № 25,  ГРШП № 29, ГРШП  
№ 24, ГРШП № 19, ГРШП № 22, ГРШП № 21). 
Площадь охранной зоны газопровода состави-
ла - 296610 кв.м. (приложение   № 1).

1. Наложить бессрочно ограничения (об-
ременения), установленные пунктом 14 Пра-
вил охраны газораспределительных сетей, 
утвержденных постановлением Правительства 
Российской Федерации от 20.11.2000 № 878 
«Об утверждении Правил охраны газораспре-
делительных сетей», на входящие в охранную 
зону газораспределительной сети земельные  
участки, согласно приложению № 2.

3. Настоящий приказ вступает в силу с мо-
мента его опубликования.

Заместитель Министра  экономического 
развития Ульяновской области - директор 

Департамента  государственного  
имущества и  земельных отношений 

Ульяновской области С.М.Мишин

ПРИЛОЖЕНИЕ №1
 к Приказу Департамента

госимущества                                                                                                                                          
от 14 декабря 2015 г. №137-ПОД

Граница охранной зоны сооружения -  
внутрипоселковый газопровод р.п. Николаевка 

протяженностью 76583,7 м.  расположенного 
 по адресу:  Ульяновская  область,   

Николаевский район, р.п. Николаевка

377287.789 1377846.433 15.371
377277.343 1377857.710 16.342
377289.813 1377868.273 168.882
377397.466 1377738.150 138.772
377487.824 1377632.826 87.261
377545.429 1377567.281 64.807
377586.266 1377516.959 56.779
377620.106 1377471.366 2.850
377621.919 1377469.167 1.349
377620.948 1377468.230 80.061
377671.344 1377406.021 0.836
377672.152 1377406.234 51.575
377703.397 1377365.200 44.208
377729.601 1377329.596 4.000
377732.823 1377331.967 44.240
377706.599 1377367.597 54.279
377673.717 1377410.782 0.922
377672.825 1377410.548 73.807
377626.365 1377467.897 1.381
377627.360 1377468.856 63.204
377589.428 1377519.412 51.771
377556.831 1377559.633 100.505
377490.847 1377635.445 91.901
377431.173 1377705.336 46.826
377400.519 1377740.734 172.428
377290.606 1377873.590 1.124
377289.647 1377873.003 54.596
377254.155 1377914.488 39.435
377227.206 1377943.278 6.002
377223.047 1377947.605 26.093
377199.085 1377957.933 75.727
377144.574 1377905.368 23.594
377121.023 1377903.951 31.482
377090.765 1377912.645 46.288
377048.561 1377931.656 110.396
376963.076 1378001.509 59.264
376913.771 1378034.393 42.750
376879.221 1378059.569 38.798
376856.505 1378028.117 61.932
376801.989 1378057.504 32.802
376773.635 1378073.996 43.641
376798.173 1378110.084 11.939
376805.017 1378119.866 5.799
376800.522 1378123.531 73.496
376844.631 1378182.319 3.353
376847.412 1378180.444 38.426
376870.148 1378211.422 4.000
376866.924 1378213.789 34.582
376846.461 1378185.910 3.313
376843.714 1378187.762 81.142
376795.017 1378122.858 5.925
376799.609 1378119.114 6.404
376795.938 1378113.867 31.601
376768.559 1378129.647 4.000
376766.562 1378126.181 31.278
376793.661 1378110.563 43.578
376769.158 1378074.526 0.902
376768.457 1378075.094 26.626
376752.391 1378053.861 347.949
376454.087 1378232.981 27.039
376432.597 1378249.389 13.012
376421.305 1378255.855 134.412
376297.805 1378308.906 9.577
376301.257 1378317.840 23.748
376279.075 1378326.322 12.201
376274.828 1378314.884 21.079
376253.837 1378316.808 4.000
376253.471 1378312.824 19.997
376273.385 1378310.999 11.379
376269.425 1378300.332 23.384
376291.288 1378292.039 13.419
376296.124 1378304.556 43.201
376335.841 1378287.558 36.001
376323.857 1378253.611 33.221
376314.344 1378221.780 14.825
376306.360 1378209.289 60.853
376288.037 1378151.261 4.000
376291.851 1378150.056 60.583
376310.094 1378207.828 14.597
376318.014 1378220.089 33.694
376327.661 1378252.371 35.642
376339.526 1378285.981 86.772
376419.298 1378251.838 3.520
376422.367 1378250.113 43.067
376407.092 1378209.846 6.622
376400.752 1378211.761 70.004
376377.290 1378145.806 39.901
376365.615 1378107.651 38.006
376356.213 1378070.827 4.000
376360.089 1378069.838 37.912
376369.468 1378106.571 39.718
376381.089 1378144.550 66.103
376403.244 1378206.830 6.543
376409.508 1378204.938 46.196
376425.893 1378248.131 4.899
376430.163 1378245.730 11.884
376439.608 1378238.518 31.978
376428.007 1378208.718 84.064
376399.749 1378129.546 34.564
376390.505 1378096.242 4.000
376394.360 1378095.172 34.419
376403.565 1378128.338 83.806
376431.734 1378207.267 30.824
376442.917 1378235.991 10.982
376451.645 1378229.327 295.485
376705.015 1378077.289 98.720

376656.139 1377991.517 35.045
376686.568 1377974.134 4.000
376688.553 1377977.607 31.045
376661.597 1377993.006 94.634
376708.445 1378075.230 111.830
376804.336 1378017.690 7.175
376811.091 1378015.274 36.667
376797.850 1377981.081 57.954
376770.422 1377930.028 82.101
376842.806 1377891.284 40.901
376826.274 1377853.874 23.823
376846.623 1377841.485 4.000
376848.703 1377844.901 20.315
376831.351 1377855.466 37.218
376846.394 1377889.508 12.499
376857.752 1377884.292 4.000
376859.422 1377887.927 14.527
376846.220 1377893.990 79.828
376775.840 1377931.661 54.199
376801.490 1377979.406 36.613
376814.712 1378013.548 135.168
376936.127 1377954.145 88.387
377016.007 1377916.310 126.685
377137.931 1377881.906 57.159
377112.040 1377830.948 2.159
377114.027 1377830.105 10.925
377109.140 1377820.334 10.814
377099.858 1377825.882 4.000
377097.806 1377822.449 11.115
377107.346 1377816.746 1.098
377106.855 1377815.764 4.000
377110.432 1377813.975 20.294
377119.510 1377832.125 2.132
377117.547 1377832.957 53.660
377141.840 1377880.803 67.355
377206.664 1377862.512 12.613
377203.821 1377850.224 22.731
377226.038 1377845.417 6.506
377227.622 1377851.726 14.358
377238.527 1377861.066 27.007
377265.373 1377864.016 28.034
377284.784 1377843.790 38.834
377309.679 1377813.985 2.418
377307.860 1377812.392 96.661
377370.890 1377739.108 8.220
377377.126 1377744.464 22.021
377391.885 1377728.120 8.479
377391.347 1377719.658 6.482
377387.079 1377724.537 4.000
377384.069 1377721.904 138.143
377475.024 1377617.930 57.069
377511.778 1377574.271 1.906
377513.276 1377575.449 141.728
377601.315 1377464.381 26.389
377618.236 1377444.132 4.056
377615.138 1377441.513 30.365
377633.679 1377417.465 42.062
377660.754 1377385.276 19.538
377674.487 1377371.378 84.562
377724.683 1377303.326 81.086
377776.795 1377241.202 4.000
377286.410 1377870.633 54.203
377251.173 1377911.819 44.487
377220.722 1377944.251 22.625
377199.945 1377953.206 74.541
377146.288 1377901.464 25.756
377120.578 1377899.916 32.456
377089.384 1377908.880 47.102
377046.438 1377928.225 110.729
376960.695 1377998.289 59.154
376911.483 1378031.111 38.816
376880.112 1378053.971 38.288
376857.694 1378022.931 65.504
376800.034 1378054.013 34.209
376770.463 1378071.213 6.201
376766.563 1378066.392 18.116
376755.835 1378051.793 58.863
376806.299 1378021.492 7.398
376813.273 1378019.023 138.874
376938.042 1377958.042 87.590
377017.174 1377920.490 197.843
377207.974 1377868.173 4.982
377209.097 1377873.027 23.161
377231.677 1377867.873 9.730
377229.307 1377858.436 9.948
377236.863 1377864.907 30.141
377266.824 1377868.200 10.847
377274.556 1377860.592 15.536
376169.040 1377184.164 8.088
376161.542 1377187.197 4.351
376162.872 1377191.341 5.329
376157.866 1377193.165 29.002
376168.947 1377219.966 7.478
376162.590 1377223.903 21.475
376170.412 1377243.903 25.628
376146.405 1377252.873 73.189
376172.088 1377321.408 13.130
376184.427 1377316.916 0.895
376184.722 1377317.761 18.454
376202.086 1377311.514 22.570
376193.887 1377290.487 4.000
376197.613 1377289.033 26.677
376207.305 1377313.888 23.080
376185.588 1377321.701 49.659
376202.809 1377368.278 3.154
376199.894 1377369.483 38.000

Система 
координат
МСК-73

Расстояние Координаты
2 3 4

В границах кадастровых кварталов 73:09:012101, 
73:09:013001, 73:09:013301, 73:09:020201, 
73:09:020202, 73:09:020203, 73:09:020301, 

73:09:020302, 73:09:020303.

377779.860 1377243.773 80.961
377727.828 1377305.801 84.726
377677.535 1377373.984 19.666
377663.712 1377387.973 41.817
377636.794 1377419.975 26.456
377620.640 1377440.927 4.210
377623.855 1377443.645 30.314
377604.417 1377466.906 114.958
377533.325 1377557.246 30.708
377513.888 1377581.019 1.962
377512.346 1377579.807 53.238
377478.060 1377620.535 126.978
377394.455 1377716.105 0.910
377395.166 1377716.675 12.901
377395.984 1377729.550 27.537
377377.529 1377749.987 8.128
377371.264 1377744.807 88.620
377313.478 1377811.995 2.361
377315.254 1377813.550 42.845

376212.527 1377405.322 5.007
376214.062 1377410.087 4.000
376210.255 1377411.314 46.687
376194.816 1377367.254 3.178
376197.753 1377366.040 46.719
376181.508 1377322.236 26.107
376157.165 1377331.668 1.129
376157.713 1377332.656 22.840
376135.946 1377339.578 3.258
376136.842 1377342.710 19.585
376118.019 1377348.122 34.257
376128.110 1377380.859 40.048
376138.765 1377419.463 21.865
376117.416 1377424.191 21.761
376123.213 1377445.166 8.928
376131.898 1377443.093 56.624
376146.569 1377497.783 10.261
376149.283 1377507.679 12.993
376152.550 1377520.254 2.936
376155.451 1377519.800 27.331
376162.903 1377546.096 4.000
376159.054 1377547.186 23.787
376152.569 1377524.300 3.015
376149.590 1377524.766 16.566
376145.423 1377508.733 13.853
376132.059 1377512.381 34.512
376141.886 1377545.464 7.728
376149.331 1377543.390 30.265
376156.542 1377572.783 31.203
376126.728 1377581.987 16.485
376131.014 1377597.905 24.549
376138.491 1377621.287 26.637
376164.027 1377613.709 38.159
376175.874 1377649.982 6.178
376173.615 1377655.732 8.497
376175.867 1377663.925 6.820
376169.333 1377665.881 42.561
376181.622 1377706.630 42.761
376192.049 1377748.100 6.365
376198.265 1377746.731 28.416
376205.149 1377774.300 1.115
376204.287 1377775.008 38.600
376215.024 1377812.084 19.690
376196.643 1377819.142 4.000
376195.209 1377815.408 16.015
376210.160 1377809.667 37.562
376199.712 1377773.587 1.220
376200.655 1377772.813 21.995
376195.326 1377751.474 6.359
376189.116 1377752.841 46.551
376177.766 1377707.696 46.476
376164.347 1377663.199 6.917
376170.973 1377661.215 5.918
376169.405 1377655.508 6.071
376171.626 1377649.858 32.829
376161.433 1377618.651 26.661
376135.874 1377626.236 28.559
376127.175 1377599.035 20.435
376121.862 1377579.303 31.288
376151.759 1377570.074 22.367
376146.429 1377548.350 7.534
376139.171 1377550.373 38.616
376128.176 1377513.355 15.647
376112.957 1377516.988 28.919
376121.966 1377544.468 31.247
376092.375 1377554.508 6.189
376090.148 1377560.282 39.268
376052.869 1377572.620 11.278
376056.321 1377583.357 7.947
376064.002 1377581.321 4.000
376065.027 1377585.188 7.740
376057.545 1377587.171 40.236
376069.835 1377625.484 1.790
376071.575 1377625.063 75.734
376095.651 1377696.868 53.355
376113.465 1377747.161 14.322
376100.006 1377752.056 6.610
376102.174 1377758.300 2.096
376104.134 1377757.556 23.447
376112.028 1377779.634 6.841
376118.530 1377777.507 27.819
376127.166 1377803.952 4.392
376123.028 1377805.423 21.889
376129.151 1377826.438 13.881
376142.256 1377821.863 40.924
376153.956 1377861.079 19.718
376134.789 1377865.704 12.878
376138.371 1377878.074 4.000
376134.529 1377879.186 17.063
376129.782 1377862.797 19.684
376148.917 1377858.180 32.517
376139.621 1377827.020 13.908
376126.490 1377831.604 29.879
376118.132 1377802.917 4.268
376122.154 1377801.488 19.919
376115.970 1377782.553 6.732
376109.572 1377784.646 23.261
376101.741 1377762.743 2.134
376099.746 1377763.500 14.668
376094.934 1377749.644 14.297
376108.370 1377744.758 47.510
376092.507 1377699.974 48.956
376045.543 1377713.796 8.728
376048.311 1377722.073 13.336
376035.598 1377726.102 4.000
376034.390 1377722.289 9.272

376043.229 1377719.488 8.813
376040.434 1377711.130 52.923
376091.204 1377696.188 70.005
376068.949 1377629.814 1.839
376067.162 1377630.247 59.226
376049.064 1377573.854 30.157
376020.375 1377583.147 21.653
376027.296 1377603.664 8.642
376019.089 1377606.374 62.936
376038.586 1377666.214 14.180
376024.989 1377670.238 4.000
376023.854 1377666.403 10.070
376033.510 1377663.545 58.810
376015.291 1377607.628 38.287
375978.935 1377619.635 1.923
375978.620 1377617.737 58.321
375922.496 1377633.593 30.881
375932.028 1377662.966 1.907
375933.863 1377662.444 18.374
375939.921 1377679.791 2.137
375941.979 1377679.214 21.214
375947.940 1377699.574 4.000
375944.102 1377700.698 17.261
375939.251 1377684.133 1.939
375937.384 1377684.656 17.840
375931.501 1377667.813 19.952
375912.608 1377674.226 26.677
375921.047 1377699.533 16.948
375904.749 1377704.180 4.004
375903.826 1377700.283 12.587
375915.930 1377696.832 22.475
375908.820 1377675.511 37.719
375873.101 1377687.634 34.685
375839.995 1377697.978 53.142
375857.188 1377748.262 25.804
375882.027 1377741.270 28.873
375890.809 1377768.774 2.289
375888.678 1377769.610 180.301
375954.061 1377937.638 10.363
375963.581 1377933.545 23.479
375971.037 1377955.809 9.228
375962.543 1377959.415 51.672
375981.146 1378007.622 10.227
375971.689 1378011.515 36.059
375984.693 1378045.147 45.163
376026.281 1378027.535 25.795
376016.083 1378003.841 4.000
376019.757 1378002.259 26.361
376030.179 1378026.473 1.289
376031.394 1378026.045 29.263
376040.938 1378053.709 1.321
376039.655 1378054.026 27.180
376049.889 1378079.206 19.431
376056.448 1378097.496 57.847
376110.769 1378077.607 25.119
376102.570 1378053.864 3.053
376105.318 1378052.533 81.826
376075.263 1377976.427 4.000
376078.988 1377974.970 59.789
376100.768 1378030.650 25.735
376110.431 1378054.502 3.245
376107.510 1378055.916 21.494
376114.526 1378076.233 22.777
376135.922 1378068.424 27.428
376125.869 1378042.906 28.078
376152.128 1378032.967 3.847
376149.899 1378029.831 19.725
376143.644 1378011.125 20.608
376135.874 1377992.038 4.499
376131.654 1377993.598 48.699
376112.262 1377948.926 4.000
376115.931 1377947.333 44.915
376133.816 1377988.534 4.587
376138.119 1377986.944 24.607
376147.396 1378009.735 19.257
376153.504 1378027.998 8.435
376158.392 1378034.873 29.206
376131.076 1378045.212 23.511
376139.694 1378067.086 6.038
376145.404 1378065.123 17.639
376151.785 1378081.568 9.330
376160.402 1378077.989 4.258
376161.786 1378082.016 13.162
376149.537 1378086.833 17.888
376143.067 1378070.157 43.614
376102.074 1378085.050 24.240
376110.156 1378107.903 4.000
376106.384 1378109.237 24.196
376098.318 1378086.425 24.738
376075.088 1378094.931 8.570
376078.045 1378102.974 12.666
376066.236 1378107.553 39.575
376080.190 1378144.587 1.082
376079.213 1378145.051 22.294
376087.480 1378165.755 14.071
376091.887 1378179.119 22.126
376099.924 1378199.733 11.274
376089.302 1378203.514 1.395
376089.764 1378204.830 58.375
376144.596 1378184.803 29.171
376134.730 1378157.351 13.283
376147.268 1378152.966 4.000
376148.589 1378156.742 9.249
376139.859 1378159.795 27.108
376149.027 1378185.305 25.685

(Продолжение в документарном номере)
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Ответь на 40 вопросов - проверь себя!

Андрей КОрЧАГИн �

В среду, 16 декабря, со-
стоялась XXVIII отчетно-
выборная конференция 
Федерации организаций 
профсоюзов Ульяновской 
области.

Участие в ней приняли 
более 140  делегатов, пред-
ставлявших профсоюзные 
организации региона, на-
считывающие ни много ни 
мало, но 120 тысяч человек. 

Гостями конференции 
стали первый заместитель 
председателя Федерации 
независимых профсоюзов 
России Сергей Некрасов, 
представитель Федерации 
независимых профсоюзов 
России в Приволжском 
федеральном округе Вла-
дислав Трубников и губер-
натор Ульяновской области 
Сергей Морозов.

Глава региона рассказал 
о роли профсоюзов в жизни 
области.

- Считаю главным ре-
зультатом наших общих 
с профсоюзами усилий 
- рост в регионе средней 
заработной платы и сни-
жение уровня безработи-
цы, - заявил Сергей Моро-
зов. - Хочу отметить, что 
на профсоюзы ложится 
серьезная ответственность 
по контролю над случаями 
вынужденных простоев и 
сокращений, а также сни-
жения заработных плат на 
предприятиях. Профсоюзы 
должны первыми вступать 
в урегулирование спорных 
и конфликтных ситуаций, 
вовремя сигнализировать о 
назревании напряженности, 
не доводить противоречия 
до обострения. Наша общая 
задача - сохранить рабочие 
места и существующий раз-
мер заработной платы.

Кроме того, губернатор 
выступил с инициативами 
по развитию профсоюзного 
движения.

- Для поддержки раз-
вития профсоюзного дви-
жения в 2016 году мы 
выделим из областного бюд-
жета 10 миллионов рублей 
на санаторно-курортное ле-
чение и оздоровление чле-
нов профсоюзов, а также 
на проведение культурных, 
спортивных и творческих 
мероприятий, - заявил он.

Также Сергей Морозов 
подчеркнул, что необходимо 
увеличить охват членством 

в профсоюзных организа-
циях, в том числе увеличить 
численность молодежи, и 
сделать заключение коллек-
тивных договоров в компа-
ниях не добровольным, а 
обязательным.

- Мы планируем повы-
сить численность профсою-
зов вдвое, а уровень мини-
мального размера оплаты 

труда довести до размера 
потребительской корзины, 
- заявил председатель Фе-
дерации организаций проф-
союзов Ульяновской об-
ласти Анатолий Васильев. 
- Также в наших ближай-
ших планах - развитие мо-
лодежного профсоюзного 
движения на предприятиях 
малого и среднего бизнеса. 

Кроме того, мы выступим 
с инициативой внедрения 
стандартов достойного тру-
да на федеральном уровне.

Важной темой встречи 
стал вопрос по увеличению 
заработной платы.

- Сегодня вопрос с зара-
ботной платой в приоритете, 
ее нужно повышать, разви-
вать программу достойного 
труда, - заявил Васильев. 
- В целом нужно найти эф-
фективные меры поддерж-
ки человека труда, чтобы 
они были полезны самому 
работнику и позволяли ему 
видеть свою перспективу 
и в охране своих прав, и в 
уровне заработной платы, и 
в социальном партнерстве. 
Наша основная задача - за-
щита прав человека труда.

Первый заместитель 
председателя Федерации 
независимых профсою-
зов России оценил работу 
ульяновцев: «Ульяновская 
федерация в составе При-
волжского округа - это одна 
из самых передовых, хоро-
шо организованных струк-
тур, - сказал Сергей Некра-
сов. - Я хотел бы отметить 
высокий уровень социаль-
ного партнерства, который 
есть в регионе. Надеюсь, 
что ульяновская профсо-
юзная организация будет 
работать и двигаться даль-
ше, чтобы сделать все для 
защиты интересов человека 
труда, членов профсоюза».

В рамках отчетно-
выборной конференции 
были награждены отли-
чившиеся профсоюзные 
деятели: около 20 профак-
тивистов получили благо-
дарственные письма губер-
натора, Законодательного 
собрания области, почетные 
грамоты Федерации незави-
симых профсоюзов России 
и Федерации организаций 
профсоюзов региона. 

В заключение конфе-
ренции состоялись выборы 
председателя региональной 
профсоюзной организации. 
В итоге все 143 делегата 
проголосовали за Анато-
лия Васильева, переизбрав 
его на новый пятилетний 
срок. Кроме того, было при-
нято решение переимено-
вать УОООП «Федерация 
организаций профсоюзов 
Ульяновской области» в об-
ластной союз «Федерация 
профсоюзов Ульяновской 
области».

Задача - 
защита прав 
человека труда
Анатолий Васильев будет 
возглавлять 120-тысячную  
армию еще пять лет.

Анатолий Васильев не только возглавляет региональные 
профсоюзы, но и является депутатом городской думы об-
ластного центра. На фото - с главой администрации Улья-
новска Алексеем Гаевым и мэром Сергеем Панчиным 

Блиц-интервью 
«ульяновской 
правды»

Важны все 
направления

ГеОрГИй КузнецОв �

Андрей КОрЧАГИн  �

Сегодня в главном корпусе 
УлГПУ пройдет VII Граждан-
ский форум. В преддверии 
мероприятия мы задали 
четыре вопроса председа-
телю Общественной палаты 
Ульяновской области 
Тамаре Девяткиной.

1  Чего 
вы ждете от форума? Каких итогов, на-
сколько важных решений?

- Итогов ожидается, конечно же, мно-
го. В первую очередь, хотела бы отметить, 
что на площадках форума участники 
определят лучшие общественные прак-
тики, которые в этом году были реали-
зованы; сформируют карты приоритет-
ных направлений гражданского участия 
в развитии территорий нашего региона; 
выявят направления общественной дея-
тельности, которые наиболее распростра-
нены в области и в муниципалитетах, и 
те, которые, наоборот, требуют дополни-
тельного внимания, может быть, усилий 
органов власти по стимулированию уча-
стия НКО именно в этих направлениях, 
либо усилий самих общественных объе-
динений, потому что граждане ожидают 
их. Конечно же, мы ожидаем, что на пло-
щадках форума будут высказаны предло-
жения в Гражданское послание, которое 
уже традиционно по итогам форума мы 
направим в органы власти или к институ-
там гражданского общества. 

 2   В каком 
«круглом столе» вы лично примете уча-
стие? 

- Сегодня приму участие в экспертной 
площадке «Консолидация элит - фунда-
мент успешного развития региона», кото-
рую проведет главный редактор журнала 
«Эксперт» Валерий Фадеев. Постараюсь 
успеть на заседание дискуссионного клу-
ба «Симбирский меридиан».

 3     Какая 
из основных обозначенных тем для об-
суждения, по вашему мнению, является 
самой важной?

- Сложно выделить, какая из четырех 
площадок важнее, а какая менее важная, 
потому что именно они были определены 
общественными объединениями, НКО, 
когда те готовили заявки на грантовые 
конкурсы - региональные, муниципаль-
ные. То есть это как раз весь спектр са-
мого наибольшего количества проектов, 
которые были поданы - в развитии па-
триотической сферы, социальной сферы, 
правовой культуры. Тема общественного 
пространства тоже очень важна. Поэтому 
выделять самое-самое, считаю, некоррек-
тно. Все четыре направления важны.

4    Есть ли, 
на ваш взгляд, развитие ежегодных 
ульяновских форумов? 

- Да, форумы развиваются, каждый 
год открываются какие-то новые направ-
ления, новые подходы. Можно сказать, 
что качество растет, потому что теперь 
подготовка к форуму ведется не несколь-
ко дней, а на протяжении нескольких 
месяцев. Проходят мероприятия и му-
ниципального уровня, и окружного. Так, 
в этом году на уровне региона впервые 
была проведена декада НКО, в рамках 
которой состоялись и обучающие семи-
нары, и встречи лидеров третьего сектора 
с руководителями исполнительных орга-
нов государственной власти. Мы провели 
дни открытых дверей для НКО и проект 
«НКО - людям». 

Завтра,  
19 декабря, 
пройдет 
Всероссийский 
тест по истории 
Отечества.

Андрей МАКлАев �

Проверить свои зна-
ния истории прошлого 
страны смогут все жители 
Ульяновской области вне 
зависимости от возраста.

Инициатором акции 
выступила общественная 
молодежная палата (мо-
лодежный парламент) при 
Государственной думе Рос-
сийской Федерации, соорга-
низатором и координатором 
теста - молодежный парла-
мент при Законодательном 
собрании при поддержке 
министерства образования 
и науки региона, а также мо-

лодежных парламентов му-
ниципальных образований.

- Мы с удовольствием 
присоединились к этой 
инициативе, ведь благода-
ря изучению истории чело-
век становится личностью, 
познавая свои корни и 
одновременно себя самого, 
свое я. Наше прошлое спо-
собно подсказать нам пути 
преодоления наших совре-

менных трудностей или 
удержать от принятия не-
верных решений. Мы обя-
заны его помнить. Человек, 
который не знает историю 
своей Родины, забывший 
своих предков, подобен 
надломленному дереву, а 
оно в таком состоянии про-
сто гибнет. Российский 
народ пережил великие 
войны и революции, он 

поднимал из пепла горо-
да и строил новые дороги, 
и Всероссийский тест по 
истории - хороший повод 
об этом вспомнить, - отме-
тил спикер ЗСО Анатолий 
Бакаев. 

В Ульяновской области 
в качестве площадок для 
тестирования определены  
17 образовательных орга-
низаций (колледжей, школ 
и вузов). Центральной пло-
щадкой выбран Ульяновский 
государственный педагоги-
ческий университет имени 
И.Н. Ульянова.

Ровно в 11.00 по всей 
стране каждый, кто решит-
ся проверить свои знания, 
получит на руки тест из  
40 вопросов о Российском 
государстве с момента его 
создания до нынешнего вре-
мени. Кроме того, проверить 
свои знания можно будет 
и онлайн. 19 декабря одно-
временно с началом Всерос-
сийского теста его вопросы 
будут вывешены на сайте 
http://www.mprf.ru.

Ф
от

о 
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В преддверии Всероссийского теста в Ульяновске со-
стоялся исторический диктант. В мероприятии, прошед-
шем в Ленинском мемориале 12 декабря, принял участие  
губернатор Сергей Морозов 
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герои отечества

дАрья СудАревА �

По словам ветерана 
Игоря Федьчука, война 
не нанесла ему ни одной 
царапины - война-
злодейка в душе оставила 
раны и рубцы. Говорит,  
что у него их 423. Дело  
в том, что ко Дню Победы, 
который Федьчук встретил 
в Польше, в его 83-м ДАП - 
дальнебомбардировочном 
авиационном полку - 
осталось всего 17 человек 
из 500 тех, что в 1941 
году вместе с ним надели 
военные гимнастерки… 
Сегодня он последний 
солдат из того полка.  
Один из немногих 
свидетелей, который 
может поведать свои 
маленькие истории о той 
большой войне.  
Ни одна из этих историй 
не кажется лишней, 
все они являются 
неотъемлемыми 
составляющими для 
понимания психологии, 
которая подпитывала и 
поддерживала русского 
солдата.

Эскадрилья героев
Они встретились в 

Ульяновске: ветеран Игорь 
Фомич Федьчук и внук его 
однополчанина  Владимир 
Олейников. Маркетолог 
из Москвы приехал в на-
дежде узнать о своем деде, 
лейтенанте Николае Олей-
никове, замкомандира 
эскадрильи 83-го дальне-
бомбардировочного авиа-
ционного полка, погибшем 
при совершении военного 
задания в Калининской об-
ласти (ныне - Тверская). 

Выпускник Вороши-
ловградской военной авиа-
ционной школы встал на 
защиту Родины в 1939 году 
в советско-финскую войну. 
Олейников летал в един-
ственной на тот момент 
советской боевой эскадри-
льи, которая умела летать и 
бомбить в любую погоду в 
любое время года. Даже по-
лучил медаль «За отвагу». 
После войны эскадрилья 
перебазировалась в район 
Тбилиси, где занялась обу-
чением и переподготовкой 
военных летчиков, орга-
низовывала спецкурсы по 
бомбометанию и ночному 
пилотированию. А потом 
началась Великая Отече-
ственная война. 

Чтобы отрубить нем-
цам подходы с юга Баку, 
где располагалась ценней-
шая нефть, русские вместе 
с англичанами устраивали 
театр военных действий: 
англичане высаживали де-
сант на юге, а Олейников 
вместе с уже образованным 
83-м авиаполком бомбил 
на севере. 10 октября 1941 
года полк передислоци-
ровался на подмосковный 
аэродром, в село Исани-
но. Сам полк, к сожале-
нию, просуществовал не 
долго, до января 1942 года. 
Полк погиб на подступах 
к Калинину (ныне Тверь). 
83-й бомбил калининский 
мост, который наполови-
ну был занят фашистами. 
Немцы, быстро сориен-
тировавшись, подтащили 
зенитчиков и авиационное 
прикрытие и хорошо «по-
щипали» наших. Сильно 

Последний свидетель

сказался тот факт, что со-
ветские бомбардировщики 
не предназначались для 
воздушного маневренного 
боя. Самолеты летали без 
прикрытия, практически в 
одиночку. Это и подвело. 
Из 32 машин полка целы-
ми остались всего три. 

В феврале то, что оста-
лось от полка, соединили с 
другими такими же и обра-
зовали новый авиаполк под 
номером 815. В целом он 
воевал удачно, в основном 
на севере, в районе Ленин-
града. Из первоначально-
го состава полка до конца 
войны дошли лишь 17 че-
ловек. Только вдумайтесь, 
17 выживших из 500 моло-
дых людей, героев своего 
Отечества. Среди них был 
и Игорь Фомич. 

По стойке смирно
94-летний Игорь Федь-

чук встретил столичного 
гостя по стойке смирно, все 
еще с прямой спиной. Его 
рукопожатие - крепкое. И 
еще - взгляд, который оста-
навливается на вас и удер-
живается ровно столько, 
сколько нужно. Гостиная 
слабо освещена. Телевизор 
выключен. Седые волосы, 
наполовину застегнутый 
льняной жилет - этот май-
ор в отставке, военный 
техник, которому сейчас 
94 года, казался теперь ря-
довым пенсионером без ге-
роического прошлого.

Они беседовали не-
сколько часов.  Это далеко 
непросто - возвращаться в 
прошлое, следуя неиспове-
димыми тропами мысли. 
Это иногда горько, а зача-
стую и очень утомительно 
для пожилого человека, ко-
торый все еще возделывает 
сад своей памяти, бережно 
вырывая все сорные вос-
поминания. Но ветеран со-
гласен пережить заново те 
страшные годы войны и за-
конспектировать их в дета-
лях. Документ этот следует 
ниже - история в том виде, 
в каком рассказал ее вну-
ку своего однополчанина  
Владимиру Олейникову 
Игорь Федьчук.

Унты  и похоронка 
деда

Игорь Федьчук и Ни-
колай Олейников служи-
ли в одной эскадрильи: 
Федьчук был техником, 
занимался обслуживани-
ем самолетов, Олейников 
- заместителем командира 
эскадрильи,  в воздушный 
бой всегда шел ведущим в 
паре бомбардировщиков. 

Игорь Фомич хорошо 
помнит и самого летчика, и 
жену Олейникова - именно 
ей в Ростов-на-Дону он от-
вез кожаный отрез, чтобы 
та сшила мужу сапоги. Пом-
нит Федьчук и о том, как те-
ряли боевых товарищей…

Николай погиб 17 дека-

меня дома сохранились 
унты и меховая маска деда, 
они абсолютно целые. У 
Федьчука я спросил, было 
ли у летчиков два ком-
плекта вещей. Это исклю-
чено. Техники с начала и 
до конца войны ходили в 
обмотках, что уж говорить 
о летчиках. Плюс самолет 
не отапливался. По расска-
зу моей тетки, она передала 
часть вещей деда в Луганск, 
в Ворошиловградское учи-
лище, в том числе красно-
армейскую книжку, кото-
рая была залита кровью и 
имела круглую дырку, что 
в общем-то сходится с се-
мейной легендой. И тут еще 
один нюанс. Бомбардиров-
щики летали по четыре че-
ловека в экипаже. А погиб-
ших по документам было 
семеро. У деда в экипаже 
не было стрелка-радиста. 
Где он - загадка. В одном из 
документов я нашел некое-
го Иванова. Ни имени, ни 
отчества. Федьчук помнит, 
что этот стрелок-радист 
выжил, они действительно 
сели, и дед умер на взлетно-
посадочной полосе. А вот 
как он умер, это мы уже 
никогда не узнаем», - поде-
лился Владимир. 

Специалисты говорят, 
что вражеские зенитчики 
вполне возможно могли 
убить штурмана в полете 
и ранить летчика. Олейни-
кову пришлось поменяться 
местами с ведомым. Ведо-
мый наводил на аэродром, 
а раненый ведущий летел 
за ним. Возможно, Олей-
ников потерял сознание и 
таким образом налетел на 
ведомого. Как говорят спе-
циалисты, страдает само-
лет, в который бьют. Поэто-
му, скорее всего, ведомый 
упал сразу же и загорелся, 
а Николай сел на аэродром 
в деревне Жары. 

Собственное 
расследование
Точное место захороне-

ния Олейникова до сих пор 
неизвестно. В похоронке и в 
Обобщенном банке данных 
«Мемориал» местом захо-
ронения значится деревня 
Жары Рождественского 
сельсовета Фировского рай-
она Калининской области. В 
первую очередь внук Нико-
лая поехал туда, но, как ока-
залось, деревни уже давно 
нет. «По одним документам 
погиб он в деревне Жары. 
По другим - в деревне Гады-
ши. В реальности останки 
по всему району свозили 
в деревню Рождество, где 
хоронили в мемориале, во-
инском захоронении. Там я 
и нашел, как казалось, свое-
го деда. Но фамилия была 
написана неправильно. Он 
должен быть Олейников, 
а там Олейник. Имя, отче-
ство, звание и годы совпа-
дают, вроде бы все хорошо. 
Но погиб-то дед с двумя 
экипажами, и остальных 
людей здесь нет», - поведал 
Владимир. Таким образом, 
он нашел другого, теперь 
не неизвестного солдата. 
Яков Васильевич Олейник 
- старший лейтенант 74-го 
штурмового авиаполка, ко-
торый числился без вести 
пропавшим. 

Осмотрев большое ко-
личество захоронений и 
старых аэродромов, Вла-
димир отыскал заветный 

аэродром, где был 83-й 
ДАБ. На местном кладби-
ще в селе Исанино Рыбин-
ского района Ярославской 
области была могила не-
известного солдата. «Так 
как я знал историю с неким 
самолетом, с помощью до-
кументов фамилии троих 
были установлены: это 
Тополенко, Толстых и Ми-
хайлов. 5  декабря 2015 г. 
местная администрация 
провела митинг и устано-
вила на могилу времен-
ную табличку с фамилия-
ми погибших», - сказал 
Олейников-младший. 

По словам Владимира,  
никто не знает, сколько на 
самом деле солдат захороне-
но на том кладбище в Иса-
нине. Поиски деда привели 
Владимира сначала к пу-
бликации в «Ульяновской 
правде», а затем и к герою 
самого материала - Игорю 
Федьчуку в надежде по-
лучить хотя бы еще какую-
нибудь зацепку в поисках 
могилы деда.

К сожалению, Игорь 
Фомич не знает места за-
хоронения замкомандира 
Олейникова. Не может 
подтвердить, перевозили 
тела погибших летчиков 
или нет. Скорее всего, нет. 
«Мы жили в состоянии 
поел-поработал-поспал. 
Самолеты постоянно взле-
тали и садились, были би-
тыми, мы восстанавливали 
их на скорую руку, лишь бы 
взлетел», - рассказал Вла-
димиру Игорь Фомич. Вре-
мени больше ни на что не 
хватало. «Логичнее всего, 
что дед вместе с экипажем 
остался в Жарах, их просто 
потеряли», - подытожил  
Олейников.

Школьный музей
Из Ульяновска Влади-

мир Олейников возвратил-
ся в Москву ненадолго: уже 
21 декабря он планирует 
вернуться в села Исанино 
и Рождество, где полным 
ходом идет подготовка к 
открытию пришкольных 
музеев.

-  Подарим документы 
военного времени и модель 
самолета, на котором летал 
наш дед, - сказал Влади-
мир, добавив: - Его сделал 
мой старший сын.

А с наступлением тепла 
Олейников-младший на-
мерен вместе с доброволь-
цами пойти прочесывать 
леса. По словам  местных 
жителей, они  видели в 
округе самолеты с красны-
ми звездами на крыльях. 

бря 1941 года при выпол-
нении боевого задания. По 
семейной легенде он сел на 
аэродром с уже погибшим 
экипажем и умер прямо 
в самолете. «По докумен-
там Центрального архива 
Министерства обороны в 
причинах смерти значится 
авиакатастрофа. Я нашел 
документы о столкновении 
двух самолетов в воздухе, 
они летели звеном. Одно-
го ударил ведомый, и оба 
упали. Также я нашел акты 
технического осмотра этих 
машин после падения, где 
написано, что оба самолета 
сгорели и восстановлению 
не подлежат. При этом у 

Поиски деда 
привели Владимира 
сначала к 
публикации в 
«Ульяновской 
правде», а затем 
и к герою самого 
материала - 
Игорю Федьчуку в 
надежде получить 
хотя бы еще 
какую-нибудь 
зацепку в поисках 
могилы дедаФ
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точное место захороне-
ния Николая Олейнико-
ва до сих пор неизвестно

Владимир Олейников: «Я нашел документы о столкно-
вении двух самолетов в воздухе, они летели звеном. 
Одного ударил ведомый, и оба упали»
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МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Обе команды подошли к игре 
не в самых оптимальных соста-
вах. В ульяновском лазарете по-
прежнему находятся Антон Фи-
лимонов и Александр Степанов. 
Но если их возвращение на лед 
ожидается в течение ближайшего 
месяца, то у «Старта» проблемы 
куда серьезнее. 

У одного из ведущих игроков 
нижегородской команды Евгения 
Корева перелом ключицы, и, как 
заверил наставник гостей Эдуард 
Саксонов, на Корева они смогут 
рассчитывать лишь в самой кон-
цовке чемпионате. А вот экс-игроку 
«Волги» Александру Захваткину, 
на протяжении последних лет за-
щищающему цвета «Старта», не 
нашлось места в составе совсем по 
иным причинам. «Не выдерживает 
конкуренцию», - пояснил Саксо-
нов.

Первый тайм - вхолостую
То, что происходило в первом 

тайме, не иначе как кошмаром не 
назовешь. В желании играть упрек-
нуть наших хоккеистов было 
нельзя, но вот КПД был близок к 
нулю. За первые 45 минут встре-
чи «Волга» не создала у ворот со-
перника ни одного по-настоящему 
опасного момента. Нельзя сказать, 
что «Старт» выглядел намного 
лучше, но результата ему добить-
ся удалось. Уже на шестой минуте 
первый же угловой у ворот Анто-
на Ахмерова завершился взятием 
ворот - отличился нападающий 
«Старта» Сергей Почкунов (0:1). 
А в середине первого тайма Поч-
кунов мог оформить дубль: Алек-
сандр Слугин махнул мимо мяча, и 
71-й номер гостей вывалился один 
на один с Ахмеровым. Но страж во-
рот «Волги» выступил спасителем 
нашей команды. Поднятый кулак 
главного тренера ульяновцев Вя-
чеслава Манкоса недвусмыслен-
но дал понять, что он благодарен 
Ахмерову за чудо-сейв. Придал 
уверенности сей момент и игрокам 
«Волги». На некоторое время они 
завладели инициативой, но не бо-
лее того.

Если бы  
не поскользнулся…
Вторая 45-минутка подарила 

ульяновским болельщикам более 
раскрепощенный хоккей. В самом 
начале второго тайма Петр Цыга-
ненко заработал пенальти, и Мак-
сим Пахомов уверенно его реали-
зовал (1:1). А уже при счете 2:1 в 
пользу «Старта» все тот же Пахо-
мов, но уже после углового офор-
мил дубль. Играть оставалось еще 
20 минут и вскоре произошел, воз-
можно, ключевой эпизод встречи. 
Цыганенко выбежал один на один 
с голкипером «Старта» Максимом 
Болотовым, но в самый последний 
момент нападающий «Волги» по-
скользнулся…

Вскоре «Старт» заработал пе-
нальти и швед Йеспер Хворнум за-
бил третий гол, а за три минуты до 
окончания матча Федор Миронов 
потерял мяч в центре поля, и сразу 
трое нижегородцев выкатились на 
двоих защитников «Волги» - точку 
в матче, по сути, поставил Михаил 
Тюко (2:4). За считанные секунды 
до финального свистка Эмиль Би-
хузин, обыграв троих соперников, 
забил третий мяч «Волги», но это 
лишь немного подсластило горечь 
поражения. 4:3 в пользу «Старта» 
и понурое настроение ульяновских 
болельщиков после матча.

Манкос: «Мне стыдно  
за игру команды»

- Не могу сказать, что ребята не 
настроились, но, к сожалению, это 
наш сегодняшний уровень, - ска-
жет после матча главный тренер 
«Волги» Вячеслав Манкос. - Мне 
стыдно за такую игру, потому что 
просто бороться на поле - это мало, 
нужно играть. Было желание, была 
атака, но содержание этой атаки 
было очень удручающее, а по обо-
роне… когда постоянно отыгры-
ваешься, про оборону уже мало 
думаешь.

- Вячеслав Евгеньевич, так 
в чем же причины отсут-
ствия игры у «Волги»?

- Игру делают мастеровитые 
игроки. И если игроки не могут 
правильно отдать пас, открыться, 
завершить момент, то это показа-
тель их уровня. Проблема нашего 
чемпионата заключается в том, что 
у нас сейчас нет игроков высоко-
го уровня. Точнее, они есть, но их 
мало. И наша задача сейчас вырас-
тить таких, как Эмиль Бихузин, 
Саня Слугин. Приучить, чтобы 
они играли в нормальный хоккей, 
в настоящий русский быстрый 
комбинационный хоккей. Места-
ми он получается, но выигрываешь 
только тогда, когда так играешь 
весь матч.

- То есть у «Старта» игро-
ки выше уровнем?

- У «Старта» более сбаланси-
рован состав команды, у них нет 
явных слабых мест. Но мы же не 
ориентируем наших игроков на 
«Старт». При всем уважении к 
нижегородской команде в пример 
нашим хоккеистам мы должны 
ставить игроков уровня сборной 
России. Именно туда нам надо 
стремиться, в этом ключе раз-
виваться. Чтобы потом игроки 
«Волги» вызывались бы в нацио-
нальную команду. Вот чего нужно 
добиваться. Сегодняшний наш 
уровень вы сегодня видите, но это 
- что есть. Укомплектованность на 
70 процентов местными игроками. 
Их нужно обучать, с ними нужно 
работать.

- Какова же, на ваш взгляд, 
оптимальная пропорция 
местных и приезжих игроков?

- Нельзя говорить о какой-то 
процентовке, это неправильно. 
Пусть даже это будет 100 про-
центов местных игроков. Главное, 
чтобы они хорошо играли. У нас 
же есть Бихузин, Влад Кузнецов, 
Никита Симиргин, Артем Гареев 
сегодня был в заявке на матч, но я 
не рискнул его выпустить на лед 
в таком напряженном поединке. 
Но именно за этими ребятами бу-
дущее «Волги». И наша задача их 
взрастить, а уж получится или нет, 
это другой вопрос. Но мне лично 
очень хотелось бы, чтобы все они 
вышли на иной уровень. 

«Черемшан» победил  
в Красногорске

Димитровградский «Че-
ремшан», выступающий в 
Высшей лиге по хоккею с 
мячом, продолжает радовать 
своих болельщиков. На сей 
раз подопечные Рамиса Ха-
бибуллина дважды победи-
ли в Красногорске местный  
«Зоркий-2» (7:0, 13:3). Семь 
мячей забил Сергей Улазов, 
четыре - на счету Вячеслава 
Бронникова, трижды отли-
чился Румиль Галиуллин, 
дважды - Евгений Парносов, 
по разу - Владислав Никитин, 
Андрей Иванов и Дмитрий 
Барляев. Еще один гол под-
московные хоккеисты прове-
ли в свои ворота.

После этих побед «Черем-
шан» переместился на второе 
место в турнирной таблице 
(32 очка после 14 матчей). 
Свои следующие поединки 
димитровградская команда 
проведет 19 - 20 декабря в 
Мурманске против лидера - 
клуба «Мурман» (34 очка, 12 
матчей).

На кону - 60 тысяч 
Воспитанники региональ-

ной школы бокса Олег Моло-
канов и Владислав Федюрин 
в составе сборной 31-й брига-
ды ВДВ стали серебряными 
призерами командного Кубка 
ВДВ России, который про-
ходил в Рязани. Причем оба 
наших боксера прошли весь 
турнир без поражений, одер-
жав по четыре победы.

Теперь Федюрин вы-
ступит на XIII Кубке мира 
среди нефтяных стран, кото-
рый стартовал 17 декабря в 
Ханты-Мансийске, а завер-
шится в ближайшее воскре-
сенье. Участие в этом пре-
стижном турнире примут 145 
боксеров из 20 стран, среди 
которых Финляндия, Герма-
ния, Швеция, Болгария, Ру-
мыния, Молдова, Литва, Ар-
мения, Азербайджан, Китай, 
Монголия, Казахстан…

Почетным гостем турнира 
станет экс-чемпион мира по 
боксу по версии WBO Руслан 
Проводников. Победители 
смогут рассчитывать на зва-
ние «Мастер спорта между-
народного класса», а также 
на главный приз в 60 тысяч 
рублей.

Претендует на Рио
Инна Тражукова выигра-

ла открытый Кубок России по 
вольной борьбе. Причем в фи-
нале воспитанница цильнин-
ской школы борьбы смогла 
победить именитую соперни-
цу из Монголии - бронзового 
призера Олимпийских игр. 
Благодаря этой победе наша 
спортсменка сохранила шан-
сы на путевку на Олимпиаду 
в Рио-де-Жанейро.  

Покорить 
Новосибирск

Ульяновский дзюдоист 
Антон Зотов выиграл пер-
венство Вооруженных сил 
России, которое проходило в 
Самаре. На татами наш спорт-
смен провел пять схваток и во 
всех одержал победы. Следу-
ющим серьезным испытани-
ем Зотова  станет первенство 
страны в Новосибирске в 
феврале будущего года.

Рванул на 46 позиций
Маленький спортивный 

подвиг удался ульяновскому 
биатлонисту Юрию Шопину 
на втором этапе Кубка IBU 
в Италии. Занимая после 
спринта 60-ю позицию, в гон-
ке преследования 22-летний 
спортсмен не допустил ни 
одного промаха на четырех 
огневых рубежах и поднялся 
на 14-е место. 

СПОРТ

Турнирная таблица
1. «Енисей» (Красноярск) 9 9 0 0 80-15 27
2. «Динамо-Москва» (Москва) 9 7 1 1 70-36 22
3. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 9 7 1 1 51-27 22
4. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 9 6 1 2 60-37 19
5. «Водник» (Архангельск) 10 5 3 2 52-36 18
6. «Кузбасс» (Кемерово) 10 4 3 3 56-51 15
7. «Зоркий» (Красногорск) 9 3 2 4 32-44 11
8. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 10 3 2 5 49-76 11
9. «Старт» (Нижний Новгород) 9 2 4 3 34-43 10
10. «Родина» (Киров) 9 1 3 5 27-43 6
11. «Ур. трубник» (Первоуральск) 9 2 0 7 28-51 6
12. «ВОЛГА» (Ульяновская обл.) 9 1 0 8 33-68 3
13. «Динамо-Казань» (Казань) 9 0 0 9 23-68 0

Так играть 
нельзя!
Проиграв на своем поле 
нижегородскому «Старту», ульяновская 
«Волга» потерпела восьмое поражение  
в чемпионате России.

Обыгрывали только 
Казань

Напомним, что «жизнь» новой 
«Волги» началась 8 декабря 2014 
года, когда ульяновскую команду 
возглавил Вячеслав Манкос. Если 
отбросить всевозможные турниры в 
виде Кубка Надежды, Кубка России 
и Кубка на призы «Волга-Спорт-
Арены», то в рамках регулярного 
чемпионата «Волга» провела 25 
матчей и одержала всего две побе-
ды, и обе над «Динамо-Казанью» - в 
минувшем сезоне 14 февраля 2015 
года наша команда переиграла клуб 
из столицы Татарстана в гостях 
(6:2) и уже в этом сезоне дома 20 
ноября (5:2). То есть ульяновский 
болельщик увидел всего-навсего 
одну победу! Терпения им, конеч-
но, не занимать, но и ему рано или 
поздно может прийти конец.

Никто не собирается вешать 
всех собак на главного тренера, но 
трудно не заметить, что в нашей ко-
манде что-то пошло не так. Вопрос 
в другом: «Как выправить ситуа-
цию и кто сможет это сделать?». 

На очереди - двоечники
Уже завтра, 19 декабря, «Волга» 

проведет свой заключительный до-
машний поединок в уходящем году. 
В гости к нам пожалует красногор-
ский «Зоркий». В предыдущем туре 
подмосковные хоккеисты играли 
в Казани и в условиях снегопада 
добились трудной победы (2:1). 
Однако, несмотря на трехочковый 
успех, главный тренер «Зоркого» 
Андрей Рушкин остался недоволен 
игрой своей команды.

- Можно сколь угодно сетовать 
на плохие погодные условия, но 
наше качество игры сегодня было 
нулевое, - сокрушался после матча 
Андрей Рушкин. - Это была наша 
худшая игра в этом сезоне, поэто-
му всем своим игрокам я поставил 
двойки. Да, у нас финансовые про-
блемы, но я уже сказал игрокам: 
«Если вы не хотите играть за клуб 
«Зоркий», то играйте за себя, за 
свое будущее».

Впрочем, «Волга» также не 
может похвастаться высокими 
оценками за матч со «Стартом». 
Четверки от Вячеслава Манкоса 
удостоился только голкипер Ан-
тон Ахмеров. Тогда как «неуд» по-
лучили сразу восемь хоккеистов 
- Алексей Селиванов, Дмитрий 
Барашков, Федор Миронов, Игорь 
Ларионов, Петр Цыганенко, Денис 
Цыцаров, Максим Эйсбруннер и 
Сергей Шебонкин. 

Предстоящий поединок одно-
значно будет одним из самых ин-
тригующим в туре. Рушкин и Ман-
кос не один год работали вместе с 
«Зорким», теперь же они по разные 
стороны баррикад. Результаты мат-
чей 11 тура (16 декабря): «СКА-
Нефтяник» - «Динамо-Москва» 
- 5:3, «Байкал-Энергия» - «Вод-
ник» - 6:2, «Уральский трубник» - 
«Кузбасс» - 5:7, «Динамо-Казань» 
- «Зоркий» - 1:2, «Родина» - «Ени-
сей» - 1:5.
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ИВАн КАМышеВ �

Едва выйдя на сцену БЗЛМ, российско-
узбекско-американская певица Наргиз объ-
явила, что концерт отменяет. Вместо этого 
предложила устроить вечеринку в кругу 
друзей, которыми в этот вечер стали при-
шедшие на встречу с рок-поп-джаз-дивой. 

Весь концерт публику сопровождал за-
пах ароматической палочки, зажженной на 
сцене, коньяка из бутылки, к которой изред-
ка прикладывалась певица, и ощущение эй-
фории. Нанюхавшись и насладившись, жур-
налист «Ульяновской правды» отправился 
за кулисы на встречу со звездой.

- Чтобы повторно приехать в город с 
гастролями, нужно как минимум в него 
влюбиться?

- Я не просто влюблена в Ульяновск. Я 
искренне и очень люблю ваш город. Когда 
мне предлагают тур в Ульяновск, я, не раз-
думывая, лечу к вам. Я в Москве до сих пор 
плохо ориентируюсь, потому что предпо-
читаю не выходить на улицы мегаполиса, 
валяясь на диване перед телевизором или 
с книгой. А укромные уголки ульяновского 
зала в Мемцентре изучила вдоль и поперек. 
Могу пройти здесь с закрытыми глазами. 
Мне нравится ваш город, мне нравятся 
ваши люди. Я чувствую любовь ульяновцев. 
Абсолютно чувствую.

- Недавно вы стали участницей очеред-
ной российской музыкальной премии. 
Дважды номинировались, но не получи-
ли ни одной награды. Не обидно?

- Поверьте, у меня есть несомненно 
большая награда. Имея ее, неважно, какие 
мне еще подарят статуэтки, дипломы. Самое 
главное, что у меня есть вы, мои зрители.

- Создается впечатление, что вы га-
стролируете без роздыха. Отдыхать 
не пробовали?

- Поначалу так оно и было. После победы 
в проекте «Первого канала» «Голос», я, ого-
лодав по концертной деятельности, начала 
работать в режиме «пятилетку за три дня». 
Но в один прекрасный момент просто пере-
стала говорить, не то что петь. Прибежала 
к фониатру-волшебнику Кате Осипенко, с 
которой познакомилась на шоу «Голос», она 
мне быстро мозги вправила, запретила так 
много выступать. С тех пор у меня здоровый 
график. С другой стороны, выступать редко 
я тоже не могу себе позволить. Поскольку до 

сих пор боюсь, что вся эта сказка во-
круг меня может оборваться так же 
внезапно, как началась. Я ведь живу 
на сцене и по-другому жить не могу. 
Не знаю, что со мной будет, если ли-
шусь этого.

- Еще кажется, что вы в со-
стоянии спеть все - от попсы до 
рока. Ваш голос действительно 
настолько универсален?

- Видимо, да. Я специально не углу-
блялась в этот вопрос, но с легкостью 
могу выступить и на рок-фестивале типа 
«Нашествия», и на концерте российской 
эстрады.

- Сегодня уже можно анализировать, 
насколько кардинально участие и побе-
да в «Голосе» изменили вашу жизнь?

- Моя цель - дарить позитив зрителям и 
делать жизнь людей ярче. Я поздно стала по-
пулярной, но всегда верила в возможность 
этого. Пару лет назад как-то ночью я смотре-
ла на звезды и попросила, чтобы моя самая 
главная мечта сбылась. Мне нелегко было 
сделать свой выбор. Ведь я не одна - трое 
детей, супруг, семейные обязанности накла-
дывают ряд обязательств. Однако я сделала 
правильный выбор, поехав на телепроект 
«Голос». И вот сегодня я перед вами, откры-
ваю свою душу, делюсь своей энергией…

- А вот от участия в телешоу «Главная 
сцена» в качестве ведущей вы почему-
то отказались.

- Основных причин тому две. В прислан-
ном мне сценарии очень многие фразы напо-
минали диалоги из до сих пор непонятного 
для меня телешоу «Дом-2». Если бы я так го-
ворила, то выглядела бы девочкой-дурочкой, 
у которой большие проблемы с юмором и 
наличием интеллекта. Не хотелось таких 
ассоциаций. К тому же драматургия «Глав-
ной сцены» предполагала: жюри ругает, ве-
дущие успокаивают. Я должна была всем 
проигравшим участникам говорить что-то 
типа: «Да ладно, все хорошо. Ты прекрасно 
выступил (или выступила). Это, мол, жюри 
не понимает ничего». Но ведь я вижу, что 
человек - полная бездарность. Почему мне 
нужно лгать и хвалить? Перед зрителем же 
идиоткой в этом случае выгляжу я. 

- В этом году вы отметили 45-летие. 
Наргиз - ягодка опять?

- Бросила все дела и в качестве подарка 
ко дню рождения отправилась в романтиче-

ское путешествие в Норвегию. А мой про-
дюсер Макс Фадеев подарил мне черное 
платье, о котором я давно мечтала. С этим 
нарядом теперь не расстаюсь, даже на га-
стролях... И еще по поводу возраста… я им 
горжусь. Ведь каждая морщинка добавляет 
чего-то прекрасного.

Литература 
до ЮНЕСКО 
доведёт

Генеральный директор 
Организации Объединен-
ных Наций по вопросам об-
разования, науки и культу-
ры Ирина Бокова отметила 
включение Ульяновска в 
Сеть креативных городов 
ЮНЕСКО во время своего 
выступления на IV Санкт-
Петербургском междуна-
родном культурном фору-
ме в присутствии первых 
лиц государства. 

«Я убеждена, что Улья-
новск выполнит те обяза-
тельства, которые он взял 
на себя в процессе подачи 
заявки на вступление в 
Сеть, и примет активное 
участие в совместных ме-
роприятиях Сети. Уверена, 
что могу рассчитывать на 
новаторский дух вашего 
города, а также на его чув-
ство единения с городами 
из развивающихся стран, 
чье участие необходимо 
поддерживать и в дальней-
шем», - сообщает Бокова в 
своем письме. 

Напомним, результаты 
конкурсного отбора стали 
известны в прошлую пят-
ницу, 11 декабря. Вместе с 
Ульяновском к Сети при-
соединились 47 городов из 
33 стран мира, 9 из них - в 
направлении «Литерату-
ра». Ульяновск является 
первым и единственным 
на сегодняшний момент 
городом, представленным 
в Сети креативных городов 
ЮНЕСКО. 

Заявка на вступление в 
Сеть креативных городов 
ЮНЕСКО была подготов-
лена проектной командой, 
в которую вошли предста-
вители фонда «Ульяновск 
- культурная столица», 
управления культуры и 
организации досуга на-
селения администрации г. 
Ульяновска, министерства 
искусства и культурной 
политики региона, област-
ных и городских библио-
тек, креативных жителей 
города.

нАдя АКулОВА �

Поэт в России - больше, чем 
поэт. Поэт Евгений Евтушенко, 
помимо прочих его могучих та-
лантов, еще и подвижник. В июле 
2010 года в Переделкине он от-
крыл музей (ныне Государствен-
ный музей-галерея, филиал Му-

зея современной истории России. 
- Ред.), экспонатами которого 
стали полотна, скульптуры, фото-
графии - весь его мир, сотканный, 
как лоскутное одеяло, из воспо-
минаний и впечатлений. Отныне 
коллекцию Евтушенко пополнят 
и картины ульяновского живо-
писца Владимира Зунузина.

Пикассо  
в обиде на женщин

В коллекции Евтушенко есть 
картины великих живописцев - 
Марка Шагала, Макса Эрнста, 
Жоржа Брака… Пикассо тоже 
предлагал на выбор свои послед-
ние работы, но молодой поэт от 
дара вежливо отказался. Об этой 
необычной истории поэт расска-
зал ульяновцам на своей творче-
ской встрече, которая прошла в 
рамках Большого литературного 
собрания, посвященного закры-
тию Года литературы.

- Это случилось, когда я был 
у него в Сан-Поль-де-Вансе. Пи-
кассо показал мне последние свои 
40 картин и предложил любую на 
выбор. А я отказался. Сказал, что 
мне ни одна из них не нравится. 
Он был удивлен: «Почему?». И 
я ему объяснил (я ничего тогда 
не знал про его личную жизнь, 
но догадался, хотя был мальчиш-
кой): «Мне кажется, что вас оби-
дела какая-то женщина, и после 
этого вы обиделись на всех жен-
щин мира. А для меня нет ничего 
дороже женщины», - поделился 
своими воспоминаниями Евгений 
Евтушенко. - Пикассо был пора-
жен тем, что я отказался. Потом 
нашелся и произнес тост: «Жива 
Россия-матушка, жива! Жив дух 
Настасьи Филипповны, бросаю-

щей в огонь деньги. Ведь каждая 
моя подпись даже под плохонь-
ким рисунком - это не меньше де-
сятка тысяч долларов!».

Сумасшедший день
После этой необычной исто-

рии вдвойне удивительным 
оказалось приглашение на сце-
ну ульяновского живописца 
Владимира Зунузина, с работа-
ми которого мэтр ознакомился 
днем ранее. Посетив выставку 
художников-юбиляров в Му-
зее изобразительного искусства  
XX - XXI веков, Евгений Евтушен-
ко влюбился в портрет старухи и 
девушку в бане кисти Зунузина. 
«Сейчас немодно быть реалистом, 
все зациклились на концептуаль-
ных проектах, призванных шо-
кировать зрителя. А в картинах 
Владимира Зунузина классиче-
ская реалистическая школа по-
прежнему существует, продолжа-
ет жить», - отметил поэт. 

В этот же день Евгений Евту-
шенко посетил дом-мастерскую 
ульяновского художника. По 
признанию Владимира Зунузина, 
«это был сумасшедший день, но 
теперь мы - друзья». Общение с 
мэтром длилось несколько часов. 
В завершение встречи худож-
ник подарил поэту свои картины 
«Портрет старухи» и «В бане». 
Евгений Евтушенко заверил  

публику, что они будут выстав-
лены в Государственном музее-
галерее Евгения Евтушенко в 
Переделкине. А самому Зунузи-
ну пообещал содействовать в ор-
ганизации его персональной вы-
ставки в столице.

наРгиз: 
Участие в «Голосе»  
было правильным выбором

Пикассо отказал, а Зунузину не смог

Евтушенко в гостях у Елены Сергеевой

Увидеть эту картину Зунузина 
теперь можно только в Пере-
делкине
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Про чувашскую школу в Симбирске
В музее «Симбирская чуваш-

ская школа. Квартира И.Я. Яков-
лева» открылась долгожданная 
экспозиция «История Симбир-
ской чувашской учительской 
школы».

Первый зал расскажет о дет-
стве Вани Яковлева и первых 
годах его обучения. С помощью 
интерактивной бочки, наполненной водой, способной хра-
нить информацию, каждый посетитель может потревожить 
с помощью руки гладь воды и посмотреть фото из далекого 
детства Яковлева. Второй зал повествует об основных эта-
пах деятельности И.Я. Яковлева: о поступлении в гимназию 
и университет, о создании алфавита и первых учебных книг 
на чувашском языке, об инспекторской и общественной де-
ятельности. Третий зал расскажет о жизни и деятельности 
И.Я. Яковлева и Симбирской чувашской школы с 1914 по 
1928 годы.  0+

Путь Фрэнка Синатры
В концертном зале филармонии состоится музыкаль-

ный вечер памяти певца Фрэнка Синатры (1915 - 1998). 
Синатра записал около ста популярных дисков-синглов, 
исполнил самые известные песни крупнейших композито-
ров США - Джорджа Гершвина, Кола Портера, Ирвина Бер-
линга, снялся более чем в 60 кинофильмах.

Ульяновский государственный духовой губернаторский 
оркестр «Держава» под управлением заслуженного артиста 
России Валерия Уткина и солисты Ульяновской филармо-
нии исполнят хиты из репертуара идола 1940 - 1950-х.

Солисты: лауреаты международного конкурса Дарья 
Пузанова (сопрано) и Владимир Самарев (баритон), Алек-
сандр Терентьев (баритон). В концерте примет участие при-
глашенный солист Юрий Щербаков (флейта, саксофон, 
Казань).
начало в 17.00

Литературный бал в Доме Гончарова
М е р о п р и я -

тие завершит про-
ект «И.А. Гончаров и 
Золотой век русской 
литературы. Лики 
эпохи», реализация 
которого осущест-
влялась в рамках 
Года литературы в 
Российской Феде-
рации. Гости бала 
вновь встретятся с 
героями произведе-

ний симбирского писателя, услышат строки из его писем, 
из воспоминаний писателей - его современников, познако-
мятся с салонными играми, танцами, этикетом, принятыми 
на балах в ХIX веке.

Завершится бал вручением благодарственных писем ак-
тивным участникам проекта «И.А. Гончаров и Золотой век 
русской литературы. Лики эпохи».
начало в 14.00

Русскому хоккею посвящается
В Музее-мемориале 

В.И. Ленина открылась 
необычная выставка с не 
менее необычным назва-
нием «Русский хоккей в 
фалеристике и медальер-
ном искусстве». Выставка 
посвящается предстояще-
му ЧМ-2016 по хоккею с 
мячом, который пройдет в 
Ульяновске этой зимой.

Это совместный проект известного коллекционера Оле-
га Медкова и Ленинского мемориала.  Выставлена будет 
одна из лучших коллекций в мире, включающая около двух 
тысяч экспонатов, среди которых значки, медали, афиши, 
спортивная форма. В экспозиции будут представлены все 
программы, связанные с игрой ульяновской «Волги» начи-
ная с 1966 года, и материалы обо всех международных тур-
нирах, проходивших в Ульяновске с 1972 года. 

Выставка продлится до 15 февраля.

АлексАндр кныш �

В минувшее воскресенье один 
из «бурных романов» Аллы Пуга-
чевой Владимир Кузьмин высту-
пил в Большом зале Ленинского 
мемориала. 

Преданные поклонники авто-
ра «Симоны», «Красотки» и «Си-
бирских морозов», а иных среди 
публики в этот вечер просто не 
было, простили бывшему рокеру 
и фронтмену «Динамика» даже 
десятиминутное опоздание. Оно, 
напротив, лишь подогрело инте-
рес к встрече с кумиром. 

К слову, рок-хитов 
ульяновские зрители так и не до-
ждались. Позже уже за кулиса-
ми Кузьмин объяснит, что это не 
«предательство идеалов юности», 
а банальная усталость: «Задолба-
ло три десятка лет петь одно и то 
же. Тем более не слишком востре-
бованное». Концерт в Ульяновске 
показал, что «Сказка в моей жиз-
ни» или «Я не забуду тебя никог-
да» действительно принимаются 

на ура. Выступление в БЗЛМ 
условно было поделено на две ча-
сти - меньшая, состоящая из вы-
зывающих вялую пока реакцию 
песен с нового альбома, и боль-
шая, включающая «боевики» типа 
«Симоны». Кузьмин аккомпани-
ровал себе на протяжении всего 
концерта и пел без фонограммы, 
периодически импровизируя с 
текстами давно знакомых песен. А 
кульминацией стал момент, когда 
Владимир Борисович взял в руки 
скрипку и виртуозно исполнил на 
ней несколько пассажей. 

Кстати, о живом звуке. Певец 
признается, что благодарен Улья-
новску:

- Я в вашем городе не первый 
раз и очень люблю у вас бывать. 
Одна из главных причин - орга-
низаторы моих концертов здесь 
всегда с трепетом и, как-то даже 
благоговея, относятся к услови-
ям моего технического райдера. 
Я работаю только живым звуком. 
Для этого у меня много требова-
ний. И все до единого они выпол-

няются только в Ульяновске и 
еще в соседней Самаре. Выступая 
у вас, я могу быть спокоен: петь 
живьем здесь безопасно.

Удалось также выяснить, что 
Владимир Борисович обладает 
редким талантом делать четыре 
дела одномоментно: «Могу одно-
временно играть на гитаре, смо-
треть телевизор и обнимать жену. 
И еще читать при этом. Читаю 
быстро и много - по шесть - семь 
книг в неделю. Чтение у меня 
пробегает между делом». Рас-
сказал 60-летний музыкант и о 
том, почему не боится старости и 
пенсии:

- Потому что знаю, что и че-
рез двадцать лет буду таким же 
веселым и озорным, как сейчас. 
Мне пророчили, что мои гастро-
ли закончатся на рубеже веков. 
Но и на втором десятке ново-
го тысячелетия их все больше 
и больше. Поэтому моя мечта 
о пенсии пока не осуществима. 
Так что, Ульяновск, не расслаб- 
ляйся и жди меня еще.

Кузьмин в Ульяновске  
чувствует себя в безопасности

Бывший бойфренд 
примадонны  

игнорирует рок
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В конце декабря ульяновцев 
ждет уникальная встреча: прези-
дент Фонда Фаберже в России, 
кандидат искусствоведения, исто-
рик ювелирного искусства, экс-
перт по оценке художественных 
ценностей Министерства культу-
ры и массовых коммуникаций РФ 
Валентин Скурлов прочитает лек-
цию «Фаберже: известный и неиз-
вестный». Она пройдет 26 декабря 
в областном художественном му-
зее, об этом сообщили в дирекции 
музея. 

Эксперт расскажет о фамилии 
Фаберже, основателе фирмы - Гу-

ставе, его потомках, Карле и его 
детях, особенностях изделий Фа-
берже, подлинных шедевров юве-
лирного искусства и подделках, 
ювелирах - мастерах и подмасте-
рьях фирмы.

Историей фирмы Фаберже 
Скурлов занимается с 1987 г. В 
1992 г. вместе с Татьяной Фаберже 
выпустил книгу «История фирмы 
Фаберже», которую он, наряду с 
другими своими книгами о вели-
кой династии российских ювели-
ров, зачастую оставляет в дар в тех 
местах, где читает свои лекции. 
У ульяновского музея есть шанс 
стать обладателем этой уникаль-
ной работы историка. 

Расскажут о мастерах  
Фаберже и яйцах-подделках
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